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Второе заседание двадцать восьмой сессии  
Государственного Совета Удмуртской Республики  

 
13 декабря 2016 года состоялось второе заседание двадцать восьмой сес-

сии Государственного Совета Удмуртской Республики пятого созыва.  
Руководил работой сессии Председатель Государственного Совета Удмурт-

ской Республики Владимир Петрович Невоструев. 
В заседания приняли участие: 

Глава Удмуртской Республики – Александр Васильевич СОЛОВЬЕВ; 
Председатель Правительства Удмуртской Республики – Виктор Алексеевич САВЕЛЬЕВ; 
Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике – Дмитрий Ахметович МУ-
СИН; 
члены Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – Александр 
Александрович ВОЛКОВ; Александр Алексеевич ЧЕКАЛИН; 
Члены Правительства Удмуртской Республики; 
Руководители федеральных и республиканских учреждений и организаций; 
Руководители органов местного самоуправления Удмуртской Республики; 
Представители общественных объединений; 
Представители средств массовой информации. 

 
 

В повестку заседания были включены 36 вопросов. 
Принято 14 законов Удмуртской Республики: 3 базовых, 10 законов о 

внесении изменений в действующее законодательство, 1 закон о призна-
нии утратившим силу закона. 

На заседании сессии принято 27 постановлений Государственного 
Совета Удмуртской Республики.   
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Законодательное регулирование 
в бюджетно-финансовой сфере 

 
Во втором чтении рассмотрен и принят Закон Удмуртской Республики «О бюд-
жете Территориального фонда обязательного медицинского страхования Уд-
муртской Республики на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» 

 
Законом утвержден бюджет 

Территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхова-
ния Удмуртской Республики на 
2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов. 

С учетом принятых попра-
вок бюджет Территориального 
фонда обязательного медицинско-
го страхования Удмуртской Рес-
публики сбалансирован по дохо-
дам и расходам, и прогнозируется 
на 2017 год в сумме 16 061 150,6 

тыс. рублей, на плановый период 2018 и 2019 годов  в сумме 17 851 644,6 тыс. руб-
лей и 18 774 308,4 тыс. рублей соответственно. Бюджет Территориального фонда 
бездефицитный. 
 

Во втором чтении принят Закон Удмуртской Республики «О бюджете Удмурт-
ской Республики на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» 

 
С учетом принятых поправок Законом утвержден бюджет Удмуртской Респуб-

лики на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов. 
Доходная часть бюджета Удмуртской Республики на 2017 год определена в 

сумме 59 491 026,3 тыс. рублей, на 2018 год – 55 976 718,4 тыс. рублей, на 2019 год – 
56 603 903,5 тыс. рублей. 

Общий объем расходов на 2017 год запланирован в сумме  63 229 287,1 тыс. 
рублей, на 2018 год – 55 976 718,4 тыс. рублей, на 2019 год – 56 603 903,5 тыс. руб-
лей.  

Источники финансирования дефицита бюджета Удмуртской Республики 
предусмотрены на 2017 год в сумме 3 738 260,8 тыс. рублей. На 2018 и 2019 годы 
дефицит бюджета нулевой.  

Предусмотренные бюджетные ассигнования позволят обеспечить соблюде-
ние бюджетного законодательства в части ограничений по уровню государственно-
го долга и дефицита бюджета, обеспечить исполнение социальных обязательств пе-
ред населением республики, функционирование сети государственных учреждений 
с учетом проведения мероприятий по их оптимизации путем реорганизации (объ-
единения, присоединения), оказание государственными учреждениями Удмуртской 
Республики государственных услуг (выполнение работ), поддержку жизнеобеспечи-
вающих отраслей экономики, обслуживание государственного долга Удмуртской 
Республики, сбалансированность бюджетов муниципальных образований в Удмурт-
ской Республике, с учетом мероприятий  по повышению эффективности бюджетных 
расходов и проведением ответственной бюджетной политики. 
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Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмурт-
ской Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2016 год»   
 
Региональный закон о бюджете приведен в соответствие с федеральным за-

коном о федеральном бюджете. Предусмотрены бюджетные ассигнования на  обес-
печение решения первоочередных социально-значимых задач, стоящих перед рес-
публикой. 

 
С учётом внесенных изменений основные показатели бюджета Удмуртской 

Республики прогнозируются в следующих размерах: общий объём доходов бюджета 
Удмуртской Республики в сумме 66 530 418,8 тыс. рублей, общий объём расходов 70 
830 305,0 тыс. рублей, размер дефицита составит 4 299 886,2 тыс. рублей, или 7,8% к 
собственным доходам бюджета Удмуртской Республики. 
 
Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмурт-

ской Республики «О бюджете Территориального фонда обязательного меди-
цинского страхования Удмуртской Республики на 2016 год» 

 
В бюджет Фонда внесены изменения в связи с уточнением поступлений нена-

логовых доходов, изменением суммы безвозмездных поступлений в части межбюд-
жетных трансфертов из бюджета Федерального фонда ОМС (ФОМС), бюджетов тер-
риториальных фондов ОМС других субъектов Российской Федерации и возвратов 
остатков целевых средств прошлых лет. 

Общая сумма доходов в проекте уточненного бюджета Фонда на 2016 год уве-
личена на 58 289,6 тыс. рублей и составляет 14 761 373,1 тыс. рублей. 

Общая сумма расходов в проекте уточненного бюджета Фонда на 2016 год 
увеличена на 58 289,6 тыс. рублей и составляет 14 811 061,1 тыс. рублей. 

Остаток средств в уточненном бюджете Фонда на конец 2016 года не плани-
руется. 
 

Законодательное регулирование в сфере государственного 
строительства и местного самоуправления 

 
Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмурт-
ской Республики «О муниципальной службе в Удмуртской Республике» и в За-

кон Удмуртской Республики «О пенсионном обеспечении государственных 
гражданских служащих Удмуртской Республики» 

 
Закон Удмуртской Республики 

предусматривает поэтапное повыше-
ние пенсионного возраста для назна-
чения страховой пенсии по старости в 
период замещения государственных 
должностей, муниципальных должно-
стей, должностей государственной 
гражданской и муниципальной служ-
бы. Так, в 2017 году этот возраст со-
ставит 55 лет и 6 месяцев для женщин, 
60 лет и 6 месяцев для мужчин, а с 
2032 года - 63 года для женщин и 65 
лет для мужчин. 
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Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмурт-
ской Республики «О местном референдуме в Удмуртской Республике» и Закон 

Удмуртской Республики «О референдуме Удмуртской Республики» 
 

Законом внесены изменения, направленные на совершенствование избира-
тельного законодательства, необходимость которого выявлена в ходе его примене-
ния при проведении выборов в 2014 – 2015 годов. 

 
Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в статью 1 Зако-
на Удмуртской Республики «Об установлении границ муниципальных образо-
ваний и наделении соответствующим статусом муниципальных образований 

на территории Кизнерского района Удмуртской Республики» 
 
В связи с принятием Государственным Советом Удмуртской Республики по-

становления Государственного Совета Удмуртской Республики от 29 ноября 2016 
года № 892-V «Об упразднении отдельных населённых пунктов на территории Киз-
нерского района Удмуртской Республики», внесены изменения в Закон Удмуртской 
Республики от 15 ноября 2004 года № 62-РЗ «Об установлении границ муниципаль-
ных образований и наделении соответствующим статусом муниципальных образо-
ваний на территории Кизнерского района Удмуртской Республики». 

 

Законодательное регулирование в сфере экономической 
политики, промышленности и инвестиций 

 
Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмурт-
ской Республики «Об организации проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике» 
 

Закон вносит ряд уточнений 
в сформированную систему капи-
тального ремонта общего имуще-
ства многоквартирных домов в Уд-
муртской Республике, а именно: 

- уточняет порядок измене-
ния способа формирования фонда 
капитального ремонта; 

- устанавливает возможность 
ежегодного пересмотра размера 
предельной стоимости каждого из 
видов услуг и (или) работ по капи-
тальному ремонту общего имуще-
ства в многоквартирном доме, 
предусмотренных Законом, которая может оплачиваться региональным оператором 
за счет средств фонда капитального ремонта, сформированного исходя из мини-
мального размера взноса на капитальный ремонт; 

- вводит обязанность уведомления собственниками помещений в многоквар-
тирном доме, формирующими фонд капитального ремонта на специальном счёте, 
органа местного самоуправления о проведённом капитальном ремонте многоквар-
тирного дома не позднее одного месяца со дня подписания актов выполненных ра-
бот и (или) услуг по капитальному ремонту; 
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- сокращает с шести до двух месяцев срок представления лицом, осуществля-
ющим управление многоквартирным домом, либо региональным оператором пред-
ложения собственникам о сроке начала капитального ремонта, необходимом пе-
речне и об объеме услуг и (или) работ, их стоимости, о порядке и об источниках фи-
нансирования капитального ремонта и другие предложения, связанные с проведе-
нием такого капитального ремонта; 

- увеличивает перечень информации, подлежащей раскрытию региональным 
оператором в целях повышения информационной открытости.  

 

Законодательное регулирование  в сфере национальной 
политики, общественной безопасности.  Вопросы Регла-
мента и организации работы Государственного Совета 

 
Принят Закон  Удмуртской Республики «Об Общественной палате Удмуртской 

Республики» 
 
Закон Удмуртской Республики «Об Общественной палате Удмуртской Респуб-

лики» разработан в связи с принятием Федерального закона от 23 июня 2016 года № 
183-ФЗ «Об общих принципах организации и деятельности общественных палат 
субъектов Российской Федерации», установившего унифицированные подходы к 
статусу общественных палат субъектов Российской Федерации, их целям и задачам, 
порядку формирования, составу и 
полномочиям. 

Закон Удмуртской Республики 
в соответствии с указанным Феде-
ральным законом определяет поря-
док организации и деятельности Об-
щественной палаты Удмуртской Рес-
публики, порядок её формирования, 
состав, статус членов Общественной 
палаты, ограничения для кандидатов 
в члены Общественной палаты. 

В соответствии с законом, ор-
ганизационное, правовое, аналитиче-
ское, информационное, документа-
ционное, финансовое и материально-техническое обеспечение деятельности Обще-
ственной палаты осуществляется аппаратом Общественной палаты, который явля-
ется государственным учреждением Удмуртской Республики либо структурным 
подразделением такого учреждения. 
 
Принят Закон  Удмуртской Республики «О признании утратившим силу Закона 
Удмуртской Республики «О профилактике правонарушений в Удмуртской Рес-

публике» 
 

Закон Удмуртской Республики «О профилактике правонарушений в Удмурт-
ской Республике» признан утратившим силу в связи с принятием Федерального за-
кона от 23 июня 2016 года № 182-ФЗ «Об основах системы профилактики правона-
рушений в Российской Федерации», которым общественные отношения, возникаю-
щие в сфере профилактики правонарушений, регулируются на федеральном уровне. 
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Законодательное регулирование  в социальной сфере  
 

Принят Закон  Удмуртской Республики «О внесении изменений в статьи 11 и 
14.1 Закона Удмуртской Республики «Об адресной социальной защите населе-

ния в Удмуртской Республике» 
 

Закон разработан на основании экспертного заключения Управления Мини-
стерства юстиции Российской Федерации по Удмуртской Республике по результатам 
проведения правовой экспертизы на Закон Удмуртской Республики от 23 декабря 
2004 года № 89-РЗ «Об адресной социальной защите населения в Удмуртской Рес-
публике» в целях приведения положений статьи 14.1 в соответствие с федеральным 
законодательством. 

Кроме того, в статью 11 Закона Удмуртской Республики «Об адресной соци-
альной защите населения в Удмуртской Республике» внесены изменения редакци-
онного характера. 
 

Законодательное регулирование  в сфере науки, образова-
ния, культуры и молодёжной политики 

 
Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмурт-
ской Республики «Об обеспечении жилыми помещениями детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, а также лиц из числа детей-сирот и де-

тей, оставшихся без попечения родителей» 
 

Закон направлен на урегули-
рование вопроса включения детей-
сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, лиц из числа де-
тей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в республи-
канский список детей-сирот, подле-
жащих обеспечению жилыми поме-
щениями.  

Законом внесены изменения, 
направленные на решение  пробле-
мы обеспечения жильём граждан, 
действительно нуждающихся в его 

предоставлении. 
Урегулированы вопросы осуществления проверки на предмет обеспеченности 

жилым помещением нуждающегося гражданина в целом по Российской Федерации, 
определены полномочия органов опеки и попечительства по контролю над дея-
тельностью законных представителей детей-сирот, определен порядок уведомле-
ния лиц, нуждающихся в обеспечении жилыми помещениями, уточнены сроки обес-
печения сохранности закреплённых за детьми-сиротами жилых помещений. 
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Законодательное регулирование в сфере здравоохранения, 
демографической и семейной политики  

 
Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменения в Закон Удмурт-

ской Республики «О мерах социальной поддержки работников государствен-
ных учреждений и организаций Удмуртской Республики» 

 
Закон разработан с целью обеспечения укомплектованности медицинскими 

кадрами отдельных специальностей (врачами скорой медицинской помощи, анесте-
зиологами-реаниматологами, хирургами, фтизиатрами и некоторыми другими) гос-
ударственных учреждений здравоохранения для оказания квалифицированной ме-
дицинской помощи населению республики, а также привлечения медицинских спе-
циалистов среднего звена в фельдшерско-акушерские пункты для оказания довра-
чебной медицинской помощи сельскому населению Удмуртской Республики. 

Закон Удмуртской Республи-
ки от 29 декабря 2004 года № 92-РЗ 
«О мерах социальной поддержки 
работников государственных учре-
ждений и организаций Удмуртской 
Республики» дополнен статьёй 16.1. 
«Меры социальной поддержки от-
дельных категорий медицинских 
работников»: 

- медицинским работникам в 
возрасте до 30 лет, имеющим выс-
шее образование и прибывшим в 
текущем году на работу в бюджет-
ные учреждения здравоохранения Удмуртской Республики предоставляется соци-
альная поддержка в виде единовременной денежной выплаты в размере 500 000 
рублей; 

- фельдшерам, акушеркам, прибывшим в текущем году на работу в фельдшер-
ско-акушерские пункты бюджетных учреждений здравоохранения Удмуртской Рес-
публики предоставляется социальная поддержка в виде единовременной денежной 
выплаты в размере 300 000 рублей. 

Единовременная денежная 
выплата предоставляется медицин-
ским работникам при условии за-
ключения с исполнительным орга-
ном государственной власти Уд-
муртской Республики в сфере здра-
воохранения договора, предусмат-
ривающего обязанность медицин-
ского работника работать в течение 
пяти лет по основному месту рабо-
ты. Меры социальной поддержки, 
предусмотренные настоящей стать-
ёй, предоставляются один раз. 

Порядок предоставления мер социальной поддержки будет определяется 
Правительством Удмуртской Республики. 
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На эти цели в бюджете Удмуртской Республики на 2017 уже предусмотрено 36 
миллионов рублей, что позволит дополнительно привлечь в государственную от-
расль здравоохранения 92 специалиста. 

 
Принят Закон Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмурт-

ской Республики «О патронатном воспитании в Удмуртской Республике» 
 
Законом внесены изменения в статьи 2, 3, 5, 6 Закона Удмуртской Республики 

от 20 апреля 2015 года № 19-РЗ «О патронатном воспитании в Удмуртской Респуб-
лике». Настоящие изменения устраняют несоответствие и исключают дублирование 
федерального законодательства. 
 

Постановления 
Государственного Совета Удмуртской Республики 

 
Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 

назначении мирового судьи Удмуртской Республики» 
 

В соответствии с пунктом 30 части 1 статьи 36 Конституции Удмуртской Рес-
публики и частью 1 статьи 8 Закона Удмуртской Республики от 20 июня 2000 года № 
201-II «О мировых судьях Удмуртской Республики» по представлению Председателя 
Верховного Суда Удмуртской Республики, основанному на положительном заключе-
нии квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики, на должность ми-
рового судьи судебного участка №6 Устиновского района города Ижевска Удмурт-
ской Республики – на пяти-летний срок полномочий, назначена Кудрявцева Лилия 
Ильдаровна. 
 

Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
согласовании кандидатуры для назначения на должность заместителя Предсе-

дателя Правительства Удмуртской Республики» 
 
В соответствии с Законом Удмуртской Республики «О Правительстве Удмурт-

ской Республики» депутатами Государственного Совета Удмуртской Республики со-
гласована, представленная Главой Удмуртской Республики, кандидатура Сударико-
вой Натальи Алексеевны для назначения на должность заместителя Председателя 
Правительства Удмуртской Республики. 
 

Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
Судариковой Наталье Алексеевне» 

 
Постановлением досрочно прекращены полномочия депутата Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики, избранного по республиканскому избиратель-
ному округу,  и председателя постоянной комиссии Государственного Совета Уд-
муртской Республики по науке, образованию, культуре и молодежной политике Су-
дариковой Натальи Алексеевны, с 13 декабря 2016 года на основании письменного 
заявления. 
 

Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
внесении изменения в постановление Государственного Совета Удмуртской 

Республики от 24 марта 2015 года № 529-V «О закреплении депутатов Государ-
ственного Совета Удмуртской Республики, избранных по республиканскому из-
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бирательному округу, за соответствующей территорией для предоставления 
дотации «На реализацию наказов избирателей и повышение уровня благосо-

стояния населения» 
 

Для предоставления дотации «На реализацию наказов избирателей и повы-
шение уровня благосостояния населения», за соответствующей территорией за-
креплены наделенные полномочиями депутаты Государственного Совета Удмурт-
ской Республики Карлова Татьяна Борисовна, Тюрин Юрий Алексеевич, взамен из-
бранного депутатом Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации Бузилова Валерия Викторовича и сложившего депутатские полномочия 
Кудрявцева Геннадия Ивановича. 

 
Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
внесении изменений в постановление Государственного Совета Удмуртской 
Республики «Об утверждении уставов редакций газет «Удмуртская правда», 

«Известия Удмуртской Республики», «Удмурт дунне» 
 

Постановлением Совета Удмуртской Республики уставы указанных газет при-
ведены в соответствие с Федеральным законом «О средствах массовой информа-
ции». 

 
Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «Об 
обращении Государственного Совета Удмуртской Республики к Государствен-
ной Думе Федерального Собрания Российской Федерации о внесении измене-

ния в статью 31.1 Федерального закона от 12 января 1996 года №7-ФЗ  
«О некоммерческих организациях» 

 
Принято решение об обращении к Государственной Думе с предложением 

расширить виды деятельности социально ориентированных некоммерческих орга-
низаций, определенных статьей 31.1 Федерального закона «О некоммерческих орга-
низациях», таким видом деятельности как содействие социальной адаптации и за-
нятости инвалидов, в целях возможности оказания им государственной поддержки. 

 
Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «Об 
обращении Государственного Совета Удмуртской Республики к Председателю 
Правительства Российской Федерации Д.А. Медведеву по вопросу внесения из-

менений в постановление Правительства Российской Федерации от 23 мая 
2016 года № 454 «Об утверждении Положения о проведении конкурса по отбо-

ру российских кредитных организаций для открытия счетов региональным 
оператором» 

 
Предлагается признать утратившим силу подпункта «в» пункта 17 Положения 

о проведении конкурса по отбору российских кредитных организаций для открытия 
счётов региональным оператором, утвержденного постановлением Правительства 
Российской Федерации от 23 мая 2016 года № 454 «Об утверждении Положения о 
проведении конкурса по отбору российских кредитных организаций для открытия 
счётов региональным оператором», устанавливающего лимит размещения средств 
регионального оператора в российской кредитной организации. 
 



 12 

Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
внесении изменений в состав Молодёжного парламента третьего созыва при 

Государственном Совете Удмуртской Республики» 
 

На основании пункта 3.13 Положения о Молодёжном парламенте при Государ-
ственном Совете Удмуртской Республики из состава Молодёжного парламента тре-
тьего созыва при Государственном Совете Удмуртской Республики исключены Бу-
данов Александр Валерьевич, Ворончихина Алёна Васильевна, Епишкин Роман Ан-
дреевич, Кадырманов Александр Евгеньевич, Перминова Александра Николаевна, 
Юркин Руслан Юрьевич. 

В состав Молодёжного парламента третьего созыва при Государственном Со-
вете Удмуртской Республики включены Долбин Михаил Викторович, Зонова Анаста-
сия Олеговна, Касимова Екатерина Леонидовна, Минеев Станислав Николаевич, По-
тапова Полина Викторовна, Силин Сергей Анатольевич, Сунцова Алена Николаевна, 
Шаяхметов Рамис Илзинатович. 
 

Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
ходатайстве о награждении Почётной грамотой Государственной Думы Феде-

рального Собрания Российской Федерации депутатов Государственного Совета 
Удмуртской Республики» 

 
Принято решение ходатайствовать перед Государственной Думой Федераль-

ного Собрания Российской Федерации о награждении Почётной грамотой Государ-
ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Бородулина Нико-
лая Анатольевича, депутата Государственного Совета Удмуртской Республики чет-
вертого и пятого созывов, Нельзина Владимира Борисовича, депутата Государствен-
ного Совета Удмуртской Республики пятого созыва. 
 

Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
ходатайстве о награждении Почётной грамотой Совета Федерации Федераль-

ного Собрания Российской Федерации Моисеева Валерия Васильевича» 
 

Принято решение ходатайствовать перед Советом Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации о награждении Почётной грамотой Совета Федера-
ции Федерального Собрания Российской Федерации Моисеева Валерия Васильевича, 
депутата Государственного Совета Удмуртской Республики второго, третьего, чет-
вертого и пятого созывов. 
 

Принято постановление Государственного Совета Удмуртской Республики «О 
поддержке законодательных инициатив и обращений законодательных (пред-
ставительных) органов государственной власти субъектов Российской Федера-

ции» 
 

Постановлением поддержаны 12 законодательных инициатив в Государ-
ственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации и 6 обращений зако-
нодательных (представительных) органов государственной власти субъектов Рос-
сийской Федерации. 
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Внеочередная сессия  
Государственного Совета Удмуртской Республики  

 
 
26 декабря состоялась вне-

очередная сессия Государственного 
Совета Удмуртской Республики. На 
ней с докладом «О положении в Уд-
муртской Республике»  выступил 
Глава Удмуртии Александр Василье-
вич Соловьев. В своем выступлении 
руководитель региона подвел итоги 
уходящего года, обозначил приори-
тетные направления и поставил за-
дачи на следующий год. 

Он сказал, в частности: «Пер-
вый и главный вывод, с которого я 
хотел бы начать  свой доклад, это то, что в 2016 году Удмуртия сделала ещё один 
шаг вперёд в своём развитии… Удмуртия уверенно доказывает, что у неё действи-
тельно есть запас прочности, который позволяет даже в сложных экономических 
условиях решать крупные задачи развития нашего региона». 

 Комментируя доклад Главы, спикер Председатель Государственного Совета 
Удмуртской Республики В.П. Невоструев отметил, что, несмотря на положительные 
изменения во многих отраслях, останавливаться на достигнутом нельзя. 

 «Понятно, что республика занимает хорошие позиции в экономике, в сель-
ском хозяйстве, в социальной сфере. Несмотря на все трудности, основные задачи, 
которые были поставлены перед тружениками нашей республики, я считаю, выпол-
нены. Но на этом успокаиваться не надо, надо ставить себе повышенные задачи с 
тем, чтобы не расслабляться, надо двигаться вперед и, думаю, с первого же дня, с ян-
варя месяца, надо продолжать работать. Потому что те темпы, которые сегодня 
набраны, они хорошие, но хотелось бы еще лучших показателей. И в сельском хозяй-
стве, и в промышленности. Надо особое внимание уделить социальным объектам, 
которые построены в сельской местности и находятся в ветхом состоянии. Это и ре-
монт крыш, замена окон – все это прозвучало, и, конечно же, надо побольше зани-
маться спортом. Мы сегодня много делаем: ремонтируем спортивные залы при шко-
лах, но надо еще и заниматься ремонтом стадионов вокруг школ, чтобы наши де-
тишки больше увлекались спортом. То, что сегодня было озвучено Главой – это ру-
ководство к действию для всех жителей нашей республики», - сказал Владимир Пет-
рович Невоструев. 

 

На рассмотрении в Государственном Совете  
Удмуртской Республики 

 
К рассмотрению на заседании двадцать девятой сессии Государственного Со-

вета Удмуртской Республики, которое состоится 28 февраля 2017 года, готовятся 
следующие законопроекты. 
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 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в За-
кон Удмуртской Республики «О градостроительной деятельности в Удмуртской 
Республике» (№9609-5зп) 
 

Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-
ской Республики. 

Цель законопроекта – приведение регионального закона в соответствие с 
законодательством Российской Федерации. 

 
Законопроектом полномочия исполнительных органов государственной вла-

сти Удмуртской Республики дополнены полномочиями по осуществлению монито-
ринга разработки и утверждения программ комплексного развития транспортной 
инфраструктуры поселений, городских округов, программ комплексного развития 
социальной инфраструктуры поселений, городских округов Удмуртской Республики.  

Законопроектом уточнены виды объектов местного значения муниципально-
го района, поселения, городского округа, подлежащих отображению на схеме терри-
ториального планирования муниципального района, генеральном плане поселения, 
генеральном плане городского округа в части деятельности по обращению с отхо-
дами. 

Согласно законопроекту систематизация нормативов обеспечивается путем 
ведения единого реестра нормативов градостроительного проектирования, дей-
ствующих на территории Удмуртской Республики. Порядок формирования и веде-
ния Реестра устанавливается уполномоченным органом. 

В соответствии с проектом закона нормативы градостроительного проекти-
рования подразделяются на региональные и местные: муниципального района, по-
селения, городского округа. Данные нормативы должны содержать показатели ми-
нимально допустимого уровня обеспеченности населения объектами регионального 
и местного значения, а также показатели максимально допустимого уровня терри-
ториальной доступности таких объектов для населения Удмуртской Республики и 
муниципальных образований, образованных на территории Удмуртской Республи-
ки. 

 
 Проект закона Удмуртской Республики «Об утверждении перечня ка-

тегории граждан, имеющих право на приобретение жилья экономического 
класса» (№9612-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – совершенствование законодательства Удмуртской 

Республики, приведение регионального законодательства в соответствие с феде-
ральным законодательством. 

 
Проект закона утверждает перечень категорий граждан, имеющих право на 

приобретение жилья экономического класса, а также устанавливает основания для 
включения в список граждан, имеющих право на приобретение жилья экономиче-
ского класса.  

Порядок проверки органами местного самоуправления граждан-заявителей 
установленным категориям, порядок формирования, утверждения и изменения 
списков граждан, имеющих право на приобретение жилья экономического класса, 
порядок предоставления сведений сводного реестра граждан Удмуртской Республи-
ки, включенных в такой список, а также максимальный размер уровня доходов и 
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стоимости имущества, находящегося в собственности гражданина и (или) членов 
его семьи утверждаются Правительством Удмуртской Республики. 

 
 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в За-

кон Удмуртской Республики «О правилах формирования списков граждан, 
имеющих право на приобретение жилья экономического класса, построенного 
или строящегося на земельных участках Федерального фонда содействия раз-
витию жилищного строительства, и порядке включения указанных граждан в 
эти списки» (№62-5зп) 

 
Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-

ской Республики. 
Цель законопроекта – совершенствование законодательства Удмуртской 

Республики, приведение регионального законодательства в соответствие с феде-
ральным законодательством. 

 
Изменения касаются уточнения наименования Фонда развития жилищного 

строительства. В наименовании и по тексту закона слова «Фонд развития жилищно-
го строительства» заменяются на слова «Единый институт развития в жилищной 
сфере». 

 
 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в ста-

тью 3 Закона Удмуртской Республики «О перераспределении полномочий меж-
ду органами местного самоуправления муниципальных образований, образо-
ванных на территории Удмуртской Республики, и органами государственной 
власти Удмуртской Республики» (№65-5зп) 
 

Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-
ской Республики. 

Цель законопроекта – приведение регионального законодательства в соот-
ветствие с Земельным кодексом Российской Федерации. 

 
Действующая редакция Земельного кодекса Российской Федерации не содер-

жит положений, регулирующих порядок предоставления земельных участков для 
строительства из земель, находящихся в государственной или муниципальной соб-
ственности, с предварительным согласованием мест размещения объектов. 

В связи с этим, в рассматриваемом законопроекте предлагается признать 
утратившим силу пункт 3 статьи 3 Закона Удмуртской Республики № 69-РЗ, преду-
сматривающий полномочие исполнительных органов государственной власти Уд-
муртской Республики по принятию решений о предварительном согласовании места 
размещения объектов в случае предоставления для строительства земельных 
участков, государственная собственность на которые не разграничена. 

 
 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в от-

дельные законы Удмуртской Республики» (№66-5зп) 
 

Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-
ской Республики. 

Цель законопроекта – совершенствование законодательства Удмуртской 
Республики в целях эффективного осуществления мероприятий по муниципальному 
земельному контролю и государственному земельному надзору. 
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В целях эффективного осуществления в республике мероприятий по муници-

пальному земельному контролю и государственному земельному надзору, законо-
проектом предлагается внести изменение в пункт 13 части 1 статьи 7.4 Закона Уд-
муртской Республики от 13 июля 2005 года № 42-РЗ «О местном самоуправлении в 
Удмуртской Республике», предусматривающее передачу полномочий по осуществ-
лению муниципального земельного контроля в границах поселения муниципаль-
ным районам, образованным на территории Удмуртской Республики. 

Также предлагается внести изменение в статью 35 Закона Удмуртской Рес-
публики от 13 октября 2011 года № 57-РЗ «Об установлении административной от-
ветственности за отдельные виды правонарушений», дополнив её частью 9, преду-
сматривающей право должностных лиц органов местного самоуправления в Уд-
муртской Республике при осуществлении муниципального земельного контроля со-
ставлять протоколы об административных правонарушениях, предусмотренных ча-
стью 1 статьи 19.4, статьёй 19.4.1, частью 1 статьи 19.5, статьёй 19.7 КоАП РФ. 
 

 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в За-
кон Удмуртской Республики «О регулировании отношений в области сохране-
ния, использования, популяризации и государственной охраны объектов куль-
турного наследия (памятников истории и культуры) в Удмуртской Республике» 
(№64-5зп) 
  

Субъект права законодательной инициативы – Правительство Удмурт-
ской Республики. 

Цель законопроекта – приведение регионального законодательства в соот-
ветствие с федеральным законодательством. 
 

Законопроектом предлагается урегулировать порядок утверждения требова-
ний к градостроительным регламентам в границах территории исторического посе-
ления регионального значения. 

 

Заседание Президиума 
Государственного Совета Удмуртской Республики 

 
Сотое заседание Президиума Государственного Совета Удмуртской Рес-

публики состоялось 12 декабря 2016 года. Вел заседание Председатель Госу-
дарственного Совета Владимир Петрович Невоструев.  

 
Был рассмотрен ряд организационных вопросов, в том числе о включении до-

полнительных вопросов в повестку дня двадцать восьмой сессии Государственного 
Совета Удмуртской Республики, о награждении Почётной грамотой Государственно-
го Совета Удмуртской Республики и о созыве внеочередной сессии Государственно-
го Совета. 

 
Следующее сто первое заседание Президиума Государственного Совета 

Удмуртской Республики состоялось 22 декабря 2016 года.  
 

consultantplus://offline/ref=719125DF0CA69D6E61A5B2F15B88372F5CACEF85D721F28EA45C5849F19A05E20CG1F
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Первым вопросом повестки 
члены Президиума Государственно-
го Совета  рассмотрели результаты 
реализации государственной про-
граммы Удмуртской Республики 
«Развитие потребительского рын-
ка». 

Министр промышленности и 
торговли Удмуртской Республики 
Разумков Владимир Николаевич до-
ложил членам Президиума, что на 
реализацию мероприятий государ-
ственной программы в 2016 году из 
предусмотренных 194 798 тыс. рублей освоено республиканских бюджетных 
средств на начало ноября 99,8%.  

Предприятиями потребительского рынка республики обеспечена уплата 
налогов за девять месяцев 2016 года в сумме 10,5 млрд. рублей, что составляет одну 
десятую от всех налоговых поступлений во все уровни бюджетной системы РФ. В 
сфере торговли  функционирует 9210 предприятий розничной торговли, 189 объек-
тов оптовой торговли, 276 торговых центров, 1027 объектов нестационарной тор-
говли, 86 объектов мобильной торговли. 

В текущем году на фоне сокращения реальных денежных доходов населения и 
сжатия потребительского кредитования наблюдается снижение объемов в рознич-
ной торговле. Факторами, повлиявшими на снижение продаж, являются сокращение 
доходов населения, долговая нагрузка по кредитам, насыщение населения товарами 
длительного пользования. 

Население приобретает больше продуктов питания, удельный вес пищевых 
продуктов в продаже составил 52%, непродовольственных товаров – 48%.  

В наибольшей степени увеличилась реализация в сопоставимых ценах сахара 
на 53%, картофеля – на 24%, муки и крупы – на 11%, мяса животных – на 9%, молоч-
ных продуктов – на 8%. Снизились объёмы продаж рыбы и морепродуктов на 13%, 
хлеба и хлебобулочных изделий – на 9%, колбасных изделий – на 5%.  

Региональный рынок в  достаточном  количестве  насыщен предприятиями 
розничной торговли. Уровень обеспеченности населения торговыми площадями в 
республике составляет 838 кв. м. в расчете на тысячу жителей. По данному показа-
телю республика занимает 3-е место в ПФО и 23-е место – в России.  

Доминирующее положение 
среди предприятий современных 
форматов занимает сетевая тор-
говля, доля которой составляет 
21,5% оборота розничной торгов-
ли. Функционирует свыше 90 тор-
говых сетей международного, фе-
дерального и регионального уров-
ня.  

В республике функциониру-
ет 79 ярмарок на 6127 торговых 
мест. На ярмарках на постоянной 
основе имеется возможность для 

реализации сельхозпродукции, произведенной фермерскими хозяйствами, владель-
цами личных подсобных хозяйств, садово-огороднических участков.  
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Во исполнение Указов Президента РФ, постановлений Правительства РФ о 
применении отдельных специальных экономических мер в целях обеспечения без-
опасности РФ проводится работа по насыщению рынка продовольственными това-
рами, в том числе товарами местных производителей, недопущению ускоренного 
роста цен.  

Для увеличения продажи местной продукции в торговых сетях действуют 
проекты «Покупай удмуртское», «Сделано в Удмуртии», проводятся промоакции, де-
густации, дни удмуртских поставщиков. Развивается ярмарочная торговля, мини-
стерством совместно с Выставочным центром «Удмуртия» в 2016 году проведено 16 
Всероссийских ярмарок. Рынок основных продуктов питания Удмуртии в основном 
формируется за счёт собственных республиканских ресурсов. 

В условиях санкционных 
ограничений важным показателем 
является уровень самообеспечения, 
который в республике сложился по 
мясу 107,5%, молоку – 145%, яйцу – 
200%, картофелю – 110%, овощам 
105%. Планируется и дальше под-
держивать эту тенденцию, сохра-
нив высокой долю реализации про-
дукции местных производителей в 
торговле. 

 В республике функциониру-
ет 2185 предприятий общественно-
го питания на 129 тыс. посадочных 
мест. Среди субъектов Приволжья 
Удмуртия занимает 4-е место по общественному питанию на душу населения.  

Перспективы развития индустрии питания ограничены сдержанным потре-
бительским спросом на питание вне дома, вследствие снижения доходов населения. 
В результате в 2016 году продолжится сокращение оборота общественного питания 
в сопоставимых ценах на 8% по сравнению с 2015 годом.  

Предприятия общественного питания активно реагируют на сокращение ко-
личества клиентов новыми акциями с использованием различных промо-
предложений (бизнес-ланчи, купоны, подарки, скидки для студентов). 

Сегмент ресторанов с обслуживанием официантами оказался наиболее уяз-
вимым, потребители «мигрируют» в более демократичные форматы. Сеть быстрого 
питания, суповые концепции, предлагающие здоровую и недорогую еду, разнооб-
разные форматы уличной еды продолжают развиваться. 

 
Бытовые услуги оказывают свыше 2,5 тыс. хозяйствующих субъектов, где 

трудятся 11 тыс. чел. Наибольшая доля в структуре объектов бытового обслужива-
ния приходится на парикмахерские – 27%, авто ремонт – 13%, ателье – 10%. Рынок 
бытовых услуг в значительной мере формирует малое предпринимательство. Ма-
лыми и средними предприятиями оказано 93,3% от общего объёма бытовых услуг. 

Развитие гостиничного бизнеса происходит в регионе достаточно динамично. 
Действуют гостиницы разного уровня – от больших отелей, претендующих на 4-
звёздочный уровень и рассчитанных на десятки номеров и сотни постояльцев, до 
мини-отелей на 5-6 номеров. 

По состоянию на 1 января 2016 года на территории республики по данным 
Удмуртстата действует 88 организаций гостиничного типа. С учетом текущих тен-
денций спрос на гостиничные услуги в 2016 году замедлится, по оценке объём услуг 
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достигнет 575 млн. рублей, индекс физического объёма составит 98,5% к уровню 
предыдущего года. 

В республике работает система государственного регулирования алкогольно-
го рынка, проводится работа в рамках реализации государственной политики, кото-
рая направлена на значительное снижение объемов потребления населением алко-
гольной продукции. 

Производство и оборот этилового спирта и алкогольной продукции на терри-
тории республики осуществляют: один спиртзавод (ООО «Спиртзавод «Балезин-
ский»), два ликерово-дочных завода (ОАО «Сарапульский ликеро-водочный завод», 
ОАО «Ликероводочный завод «Глазовский»), три пивзавода (ООО «Гамбринус», ЗАО 
«Сарапульский дрожжепивзавод», ООО «Пивзавод»), 11 оптовых предприятий (12 
складов), 582 организации, имеющие лицензии на розничную продажу алкогольной 
продукции (3657 предприятий торговли и общественного питания). 

Благодаря стабилизации ситуации на алкогольном рынке Удмуртии и увели-
чению вывоза алкогольной продукции за пределы республики преодолена тенден-
ция падения объемов производства спиртных напитков. Доля продажи местной вод-
ки в общем объеме реализации составляет 83%, что является высоким показателем 
насыщенности рынка местной продукцией.  

По данным Удмуртстата потребление населением республики алкогольной 
продукции, пересчитанной в абсолютный алкоголь, снизилось за 6 лет (с 2010 по 
2015 годы) на 26%, с 1540 тыс. дкл до 1138 тыс. дкл., в расчете на душу населения с 
10,1 литра до 7,5 литра. По продаже алкоголя в расчете на душу населения среди ре-
гионов Приволжья республика занимает 2-е место (5,6 литра), в лидерах – Киров-
ская область (6,5 литра), на последнем – Саратовская область (3,2 литра). 

Рост объемов производства спиртных напитков в республике привел к увели-
чению уплаты акцизов в бюджеты всех уровней. За десять месяцев 2016 года лике-
роводочные заводы республики уплатили акцизные платежи во все уровни бюджета 
в сумме 3636 млн. руб-лей, в том числе в республиканский бюджет зачислено 1650 
млн. рублей.  

В рамках оказания государственной услуги «Лицензирование розничной про-
дажи алкогольной продукции на территории республики» в январе-октябре 2016 
года выдано 592 лицензии на розничную продажу алкогольной продукции. Посту-
пило государственной пошлины за выдачу лицензий в размере 30 млн. рублей. С 1 
апреля 2016 года МФЦ осуществляет прием документов на предоставление услуги 
по лицензированию, документы курьером доставляются в министерство.  

Осуществляется лицензионный контроль за розничной продажей алкоголь-
ной продукции. За январь-октябрь 2016 года проведено: плановых документарных и 
выездных проверок 6, внеплановых документарных проверок 627, внеплановых вы-
ездных проверок 592, в ходе которых проверены 1420 предприятий торговли и об-
щественного питания. Выдано 8 предписаний, наложен штраф на сумму 50 тыс. руб-
лей. 

С 1 января 2016 года, все индивидуальные предприниматели и организации 
розничной торговли, общественного питания, осуществляющие продажу алкоголь-
ной продукции и пива, отражают в ЕГАИС факт подтверждения закупки алкогольной 
продукции.    

Начиная с 1 июля 2016 года, в ЕГАИС фиксируются данные по розничной про-
даже маркируемой алкогольной продукции в розничных организациях, располо-
женных в городских поселениях. Независимо от количества касс, подключенных к 
ЕГАИС и осуществляющих продажу алкогольной продукции на торговом объекте, 
учет ведется по торговому объекту в целом. Вопрос подключения и фиксации дан-
ных участников алкогольного рынка в ЕГАИС стоит на контроле Минпромторга УР.  
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Члены Президиума Государственного Совета обратили внимание Министер-

ства на необходимость государственного регулирования продажи спиртосодержа-
щих жидкостей бытового и гигиенического назначения, отметив, что в стране не-
редки случаи отравления такой продукцией. Председатель государственного Совета 
подчеркнул, что Государственный Совет обеспокоен тем, что практический любой 
человек, независимо от возраста, может приобрести спиртосодержащие жидкости, 
что, в свою очередь, увеличивает угрозу для его жизни и здоровья. Тенденция к 
снижению продажи спиртного в торговых сетях, по словам спикера парламента, мо-
жет свидетельствовать и о том, что люди начали чаще покупать сомнительную ал-
когольную продукцию.  

Депутаты обратились к представителям Минпромпторга республики, чтобы в 
кратчайшие сроки разработать действенные меры урегулирования продажи спир-
тосодержащих жидкостей в республике. В новогодние праздники, по мнению парла-
ментариев, угроза отравления населения многократно возрастет. «Есть такая необ-
ходимость, чтобы на этот период меры безопасности какие-то были. Мы сейчас ви-
дим регулярные всплески употребления контрафактной продукции, есть и смер-
тельные случаи. Не случайно, наверное, в Иркутсткой области ввели режим чрезвы-
чайной ситуации, этим вопросом озабочен и Президент Российской Федерации, ко-
торый потребовал, чтобы внесли изменения в законодательство, о чем мы уже не 
первый день говорим. Наверное, есть необходимость определенные меры принять и 
в нашей республике», - прокомментировал Владимир Петрович Невоструев.  

Спикер парламента не исключил, что среди таких мер может быть установлен 
запрет на торговлю спиртосодержащей продукцией бытового и гигиенического 
назначения в целом на период новогодних каникул. 

 
Заседания постоянных комиссий  

Государственного Совета Удмуртской Республики 
 

1 декабря под руководством заместителя председателя постоянной ко-
миссии Ольги Ивановны Черкасовой состоялось заседание постоянной комис-
сии Государственного Совета по науке, образованию, культуре и молодежной 
политике.  

 
Были рассмотрены и приняты поправки к проекту закона Удмуртской Рес-

публики «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «Об обеспечении 
жилыми помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, а 
также лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». 

Заместитель министра образования и науки Удмуртской Республики Белозё-
ров Игорь Николаевич доложил членам постоянной комиссии суть внесенных по-
правок. Они направлены на уточнение формулировок законопроекта, а также на 
обеспечение полноты мер социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения  родителей (в части обеспечения сохранности закреплённых жилых 
помещений с учётом возраста ребёнка-сироты). Принято решение одобрить внесен-
ные поправки. 

Депутаты также рассмотрели и одобрили  проект  закона Удмуртской  Респуб-
лики «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О патронатном вос-
питании в Удмуртской Республике». Изменения устраняют несоответствие ряда ста-
тей закона федеральному  законодательству. В частности, наименование «воспита-
ние в семье патронатного воспитателя», применяемой в действующем законе, не со-

http://udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/177/
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ответствует требованиям федерального законодательства и заменяется  на наиме-
нование  «патронатное  воспитание».  Патронат, патронатное воспитание в соответ-
ствии с Семейным кодексом является возмездной формой опеки. Перечень докумен-
тов, предоставляемых гражданином, подавшим заявление о назначении его опеку-
ном (попечителем) определяется Правительством Российской Федерации.  Таким 
образом,  положения части 1 статьи 5 Закона УР №19-РЗ не соответствуют феде-
ральным требованиям. В указанную статью проектом вносятся изменения. 

Права  и обязанности  опекуна, в том  числе патронатного  воспитателя,  опре-
делены  федеральным законодательством. Учитывая, что  положения частей 2 и 3  
статьи 6  закона  не соответствуют федеральному  законодательству,  проектом за-
кона предусматривается  признание их утратившими  силу.  

Принято решение одобрить предложенные Правительством Удмуртской Рес-
публики изменения. 

 
 8 декабря состоялось расширенное заседание постоянной комиссии по 

бюджету, налогам и финансам под руководством Софьи Эльфатовны Широбо-
ковой с участием председателей постоянных комиссий Госсовета, представи-
телей министерств и ведомств Удмуртской Республики.   

 
 

 

      
Основным вопросом заседания постоянной комиссии стало рассмотрение по-

правок к проекту закона Удмуртской Республики «О бюджете Удмуртской Республи-
ки на 2017 год и на плановый пери-
од 2018 и 2019 годов». 

Ко второму чтению проекта 
закона о бюджете Удмуртской Рес-
публики на 2017 год поступило 288 
поправок. Депутаты предложили 
236 поправок одобрить, 52 - откло-
нить. 

В процессе подготовки про-
екта закона ко второму чтению в 
постоянную комиссию по бюджету 
поступила 261 поправка от Главы 
Удмуртской Республики,  депутатов, 
постоянных комиссий, депутатских 
фракций,  Федерации профсоюзов УР.  

Все они были рассмотрены на совместном заседании двух Президиумов под 
руководством  Главы республики А.В. Соловьева.  

После неоднократных рабочих совещаний и дополнительных расчетов, про-
веденных специалистами Министерства финансов республики,  в итоге на заседании 
постоянной комиссии принято решение: рекомендовать принять 206 поправок.  

8 поправок в текстовую часть законопроекта.  
Принято решение одобрить поправки в доходную часть бюджета на сумму  2 

320 642,9 тыс. рублей.  
В расходную часть законопроекта внесено 250 поправок на сумму, превыша-

ющую 4,5 млрд. рублей. 
Одобрено 206 поправок, внесенных Главой Удмуртской Республики и посто-

янными комиссиями Государственного Совета   на сумму 2 320 642,9 тыс. рублей 
Прежде всего за счет увеличения объема безвозмездных поступлений из фе-

дерального бюджета, за счет них расходы увеличиваются на 2 164 582,9 тыс. рублей.  
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Дополнительные целевые средства за счет субвенций и субсидий поступят в 
бюджет республики по 22 направлениям, наиболее крупные: 

• на осуществление полномочий по обеспечению жильём отдельных ка-
тегорий граждан (ветеранов Великой Отечественной войны) 

• на  выплату государственных пособий лицам, не подлежащим обяза-
тельному социальному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в 
связи с материнством 

• на закупку антиви-
русных препаратов для профилак-
тики и лечения лиц, инфицирован-
ных вирусами иммунодефицита 
человека и гепатитов В и С 

Много внимания было уде-
лено финансированию мероприя-
тий по государственной поддержке 
агропромышленного комплекса и 
прежде всего субсидирование про-
изводств молока 

Субсидия бюджету Удмур-
тии на 1 килограмм реализованно-

го и (или) отгруженного на собственную переработку молока составит 445 656,7 
тыс. рублей, что на 341 418 тыс. рублей больше, чем в первоначальном варианте 
проекта бюджета. 

Дополнительные средства из федерального бюджета будут получены: 
• на оказание несвязанной поддержки сельхозтоваропроизводителям в 

области растениеводства; 
• на поддержку племенного маточного поголовья крупного рогатого ско-

та молочного направления; 
• на возмещение части затрат сельхозятоваропроизводителей на уплату 

страховой премии, начисленной по договору сельхозстрахования в области растени-
еводства; 

На 1 млрд. 607 млн. рублей увеличены дотации бюджету Удмуртской Респуб-
лики на выравнивание бюджетной обеспеченности и дотации на поддержку мер по 
обеспечению сбалансированности бюджета. Именно эта сумма позволила заплани-
ровать дополнительные расходы по наиболее значимым направлениям. Останов-
люсь на  отдельных из них. 

Министерству здравоохранения дополнительно предусматриваются средства: 
• на приобретение медицинского оборудования во вновь открываемом 

сосудистом отделении в БУЗ УР 
«Можгинская районная больница 
МЗ УР»  

• на дополнительное 
финансовое обеспечение реализа-
ции Территориальной программы 
обязательного медицинского стра-
хования. 

Министерству образования и 
науки республики наиболее круп-
ные суммы: 

• на приобретение учеб-
ников, в т.ч. национальных; 
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• на приобретение школьных автобусов;              
• на уплату налога на имущество и земельный налог для учреждений об-

разования; 
• на организацию отдыха, оздоровления и занятости детей, подростков и 

молодежи. 
Министерству по физической культуре, спорту и молодежной политике Уд-

муртской Республики: 
• на поддержку спортивных клубов и центров, в т.ч. хоккейный клуб 

«Ижсталь». 
Министерству транспорта и дорожного хозяйства Удмуртской Республики: 
на обеспечение равной доступности услуг общественного транспорта для от-

дельных категорий граждан: 
• на автомобильном и электротранспорте; 
• ж/д транспорте пригородного сообщения; 
• междугороднем автомобильном транспорте в пределах республики; 
• проезд пенсионеров до садоогородов; 
Предусмотрены средства на возмещение выпадающих доходов транспортным 

предприятиям, это льготный проезд детям-сиротам, детям из малообеспеченных 
семей из сельской местности, на проезд на ж/д транспорте учащихся общеобразова-
тельных организаций, установление льготных тарифов на перевозку пассажиров 
пригородным ж/д транспортом. На комплексное развитие авиационных перевозок. 

Министерству промышленности и торговли на увеличение бюджетных ассиг-
нований ан подпрограмму «Детское и школьное питание». 

Министерству социальной, семейной и демографической политики Удмурт-
ской Республики: 

на выплату ежемесячной денежной выплата нуждающимся в поддержке се-
мьям при рождении в семье третьего и последующих детей. 

Очень важное направление – обеспечение мер государственной поддержки 
капитального ремонта в многоквартирных домах в нашей республике. Предусмот-
рена субсидия Фонду капитального ремонта – взнос Удмуртской Республики в сумме 
11,9 млн. рублей и 17 млн. рублей на меры государственной поддержки. 

В поправках нашли отражение вопросы, поднятые депутатами  по финансиро-
ванию деятельности республиканских и местных средств массовой информации. 

• на содержание учреждений (редакции газет, региональная  служба но-
востей); 

• на развитие информационного общества в Удмуртской Республике; 
• на государственную поддержку ФГТРК «Удмуртия»; 
• на государственную поддержку Государственного унитарного пред-

приятия «ТРК «Удмуртия». 
Важнейшее направление  – поправки по государственной поддержке развития 

агропромышленного производства. Наиболее важный момент – 120 млн. рублей, ко-
торые намечено направить на реализацию проекта по производству 1 млн. тонн мо-
лока в год.  

С учетом всех этих поправок доходная часть проекта бюджета республики на 
следующий год увеличится на 2,408 млрд рублей, расходная - на 4,353 млрд рублей.  

       
    9 декабря состоялось заседание постоянной комиссии по государ-

ственному строительству и местному самоуправлению под руководством Ната-
льи Федоровны Кузнецовой.  
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В ходе заседания депутаты предварительно рассмотрели кандидатуры для 
назначения на должности мировых судей Малопургинского, Воткинского районов и 
города Ижевска Удмуртской Республики. Парламентарии активно задавали канди-
датам вопросы, касающиеся их профессиональной деятельности, а также связанные 
с государственной властью. 

Сегодня же на заседании обсудили технические правки к проекту закона «О 
внесении изменений в статью 1 Закона Удмуртской Республики «Об установлении 
границ муниципальных образований и наделении соответствующим статусом му-
ниципальных образований на территории Кизнерского района Удмуртской Респуб-
лики». Участники заседания рекомендовали принять данный законопроект в двух 
чтениях на ближайшей сессии Госсовета. 

 

Работа депутатских фракций  
 

 
      Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
 

Собрание фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
 

13 декабря прошло оче-
редное Собрание депутатской 
фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Ру-
ководил работой Собрания – 
Алексей Михайлович Прасолов. 
В работе Собрания приняли уча-
стие: Глава Удмуртской Респуб-
лики Александр Васильевич Со-
ловьёв, Председатель Государ-
ственного Совета Владимир Пет-
рович Невоструев, Председатель 
Правительства Виктор Алексее-
вич Савельев, министр финансов Станислав Петрович Евдокимов. 
В начале работы Собрания - фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в очередной раз дока-
зала свой негласный статус «кузницы кадров». Депутаты единогласно поддержа-
ли кандидатуру Натальи Алексеевны Судариковой, предложенной Главой рес-
публики, для назначения на должность заместителя Председателя Правитель-

ства Удмуртской Республики. Фрак-
ция решила консолидировано про-
голосовать на заседании сессии за 
согласование ее кандидатуры на 
должность вице-премьера.  
Далее депутаты перешли к рассмот-
рению вопросов, связанных с бюд-
жетным процессом. Были поддержа-
ны поправки в бюджет текущего го-
да, и более подробно Собрание 
фракции подошло к рассмотрению 
вопроса о подготовке проекта зако-
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на о бюджете на 2017 год для рассмотрения во втором чтении. Алексей Михай-
лович проинформировал депутатов о выполненном Советом фракции поруче-
нии,  в части подготовки свода поправок от фракции. Всего от фракции «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» было поддержано, и направлено в профильную комиссию более 40 по-
правок.  С информацией о том, как строилась дальнейшая работа над законопро-
ектом и полученными поправками, поделилась Софья Эльфатовна Широбоко-
ва. Депутаты фракции решили поддержать одобренные постоянной комиссией 
поправки, и консолидировано проголосовать за принятие законопроекта во вто-
ром чтении. 
Так же депутаты рассмотрели вопросы, включенные в проект повестки второго 
заседания двадцать восьмой сессии Государственного Совета.  
 Далее, после ряда объявлений руководителя фракции, слово было предоставле-
но Президенту Межрегиональной общественной организации «Всеудмуртская 
ассоциация «Удмурт Кенеш» - Татьяне Витальевне Ишматовой, которая по-
благодарила депутатов за сотрудничество с организацией и помощь в подготов-
ке празднования  25-летия деятельности организации и вручила благодарствен-
ные письма.  
 Рассматривая вопросы в разделе «Разное» депутат фракции Владимир 
Владимирович Паршин предложил провести соревнования по хоккею среди 
депутатов разных уровней на Кубок Государственного Совета Удмуртской 
Республики. По его мнению, участниками могут стать команды муниципали-
тетов, законодательных органов соседних регионов. В поддержку этой ини-
циативы выступил депутат Юрий Викторович Федоров. Собрание фракции 
одобрило идею, и поручило  Владимиру Владимировичу сформировать хок-
кейную команду в республиканском парламенте.  

  

 

Заседание Совета фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
  

12 декабря под председательством руководителя фракции Алексея 
Михайловича Прасолова  состоялось очередное заседание Совета фракции 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».   
 

Члены Совета рассмотрели все вопросы, дополнительно поступившие 
ко второму заседанию 28 сессии Государственного Совета. В связи с этим бы-
ли внесены корректировки в повестке предстоящего Собрания фракции.  
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Софья Эльфатовна Широбокова познакомила Совет фракции с итогом рабо-
ты по подготовке проекта закона Удмуртской Республики «О бюджете Уд-
муртской Республики на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» к 
рассмотрению во втором чтении. Отдельно была озвучена работа по подго-
товке поправок от фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Совет фракции принял ре-
шение – рекомендовать Собранию фракции консолидировано поддержать 
принятие данного проекта закона.  

Единогласно Совет фракции одобрил кандидатуру Натальи Алексеев-
ны Судариковой для назначения на должность заместителя Председателя 
Правительства Удмуртской Республики. Данный вопрос Совет фракции внес 
на рассмотрение очередного Собрания фракции.  
В ходе обсуждения порядка ведения предстоящего Собрания фракции и сес-
сии Государственного Совета, много вопросов возникло по нормам Регламен-
та Государственного Совета. В связи с этим Совет фракции решил предложить 
Собранию фракции поддержать инициативу внесения изменений в действу-
ющие статьи Регламента. Завершая работу Совета, Алексей Михайлович по-
здравил коллег с Днем Конституции Российской Федерации.  
 

 

 

Новая жизнь стадиона «ЭНЕРГИЯ» - на благо будущего Сарапула 

 

2 декабря в Сарапуле состоялось открытие второй очереди обновлён-
ного стадиона «Энергия». В торжественной церемонии открытия приняли 
участие: Глава Удмуртской Республики - Александр Васильевич Соловьев, 
Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики - Владимир 
Петрович Невоструев, Начальник Главного управления при Спецстрое Рос-
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сии по территории Урала, руководитель фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Алек-
сей Михайлович Прасолов, министр строительства, архитектуры и жилищ-
ной политики Удмуртской Рес-
публики Иван Геннадьевич Но-
виков, руководство города Сара-
пула, представили министерств и 
ведомств, жители Сарапула и 
строители, принимавшие участие 
в реконструкции стадиона.  

Перерезав красную ленточ-
ку, первые лица республики вы-
разили надежду на то, что стади-
он «Энергия», как и прежде, ста-
нет для жителей города любимым 
местом для занятия спортом и возрождения славных спортивных традиций, 
которыми пополнялась история стадиона «Энергия» с момента его возведе-
ния в далеком 1965 году. 

Далее все участники торжественного открытия стадиона «Энергия», в 
числе которых было много моло-
дежи и детей, пришедших на 
праздник вместе со своими роди-
телями – принимали новый спор-
тивный объект: прошлись по бего-
вым дорожкам с новым покрыти-
ем, посетили новый каток, осмот-
рели административный корпус и 
поднялись на трибуны. 
Приветствуя участников меропри-
ятия Александр Васильевич от-
метил: «Мы изыскали средства, 
около 150 млн рублей. Подключили федеральную целевую программу. И ле-
том 2015 года начались ремонтные работы. И сегодня мы видим, по сути, но-
вый стадион «Энергия». Состоя-
лось его второе рождение. Здесь 
созданы все условия для взрослых 
и детей, спортсменов и зрителей. 
Это опять большая спортивная 
арена Сарапула. Уверен, что вы 
очень быстро ее обживете».  

Председатель Государствен-
ного Совета Владимир Петрович 
Невоструев пожелав жителям Са-
рапула достижения новых спор-
тивных вершин, отметил, что ста-
дион со всей ответственностью был построен Главным управлением Спец-
строя России №8, которым руководит руководитель депутатской фракции 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Госсовете республики Алексей Михайлович Прасолов. 



 28 

Алексей Михайлович лично курировал реконструкцию стадиона. Предприя-
тие выполнило все обязательства, подарив горожанам настоящий праздник. 

Первый этап реконструкции завершили 1 сентября. К началу учебного 
года закончили работы по возведению футбольного поля, беговых дорожек и 
универсальной площадки для игровых видов спорта. Второй этап рекон-
струкции спортивного объекта начался летом 2015 года. За это время постро-
или административно-бытовой корпус, трибуны на 2,5 тыс. мест, входную 
группу на стадион и установили мачты освещения. В спортивно-
оздоровительном комплексе «Энергия» занимаются физкультурой ученики 
близлежащих школ № 12, 8, 15, 20 и студенты Сарапульского педагогического 
и медицинского колледжей. На базе стадиона работают спортивные секции по 
лыжным гонкам, хоккею на льду, единоборствам, легкой атлетике, биатлону, 
футболу и волейболу. 

Алексей Михайлович Прасолов, поздравляя своих любимых сарапуль-
чан со знаменательным событием, 
пожелал всем новых успехов на 
благо любимого города. В своём 
выступлении он отметил, что воз-
рождение стадиона «Энергия» это 
один из самых серьёзных наказов 
избирателей, к реализации кото-
рого прикладывались усилия в те-
чение 15 лет. И сегодня очень 
символично – в год 15-летия Пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» возрож-
дённый стадион распахнул ворота 
для всех горожан!  
 

 
Депутатская фракция «ЛДПР» 

 
 

 
26 декабря под руководством Тимура Ягафарова состоялось заседание депу-

татской фракции «ЛДПР». В начале заседания его участники почтили минутой мол-
чания память погибших 25 де-
кабря в авиакатастрофе над Чёр-
ным морем экипаж и пассажиров 
самолёта Ту-154.  

В ходе заседания члены 
фракции рассмотрели вопрос «О 
назначении мировых судей Уд-
муртской Республики», внесён-
ный в повестку внеочередной 
сессии Государственного Совета. 
Заслушав и обсудив информа-
цию о кандидатурах на должно-
сти мировых судей Удмуртской 
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Республики, представленную председателем постоянной комиссии по государствен-
ному строительству и местному самоуправлению Натальей Кузнецовой, фракция 
решила поддержать позицию постоянной комиссии. В результате «ЛДПР» солидарно 
проголосует против назначения кандидатур Марии Петровой на должность мирово-
го судьи судебного участка № 4 г.Воткинска и Альфии Янчуриной на должность ми-
рового судьи судебного участка № 4 Завьяловского района, но поддержит кандида-
туру Михаила Шубина на должность мирового судьи судебного участка № 1 Мало-
пургинского района. 

По второму вопросу сессии - докладу Главы Удмуртской Республики «О поло-
жении в Удмуртской Республике» принято решение не задавать дополнительных 
вопросов. 

 

 

Депутатская фракция «КПРФ» 
 

 

2 декабря 2016 года фракция КПРФ Государственного Совета Удмуртии 
провела выездное расширенное заседание в с. Вавож, посвященное проблемам 
оказания медицинских услуг жителям республики, проживающим в сельской 
местности. В обсуждении темы приняли участие не только депутаты регионального 
парламента, но и народные избранники Вавожского и Малопургинского райсоветов, 
а также первые лица муниципального образования «Вавожский район».  

Перед началом заседания, 
депутаты-коммунисты Госсовета УР и 
приглашенные побывали в районной 
больнице, руководит которой врач 
первой квалификационной категории 
Андрей Селиванов. На сегодня 
Вавожская райбольница включает в 
себя: поликлинику, рассчитанную на 200 
посещений в смену, стационар (56 
круглосуточных коек), дневной 
стационар (25 коек), три врачебные 
амбулатории (в Водзимонье, Какможе, 
Нюрдор-Котье) и 15 ФАПов. Всего в 

районе проживает около 16 тысяч человек, из них 7,5 тыс. – работающее население.  
Депутаты осмотрели новое и старое здание больницы, врачебные кабинеты и 

пообщались с посетителями больницы, а затем переместились в кабинет 
председателя Совета депутатов муниципального образования «Вавожский район», 
руководителя фракции КПРФ в райсовете Александра Шишкина, где и состоялось 
обсуждение.  

Открывая его, руководитель фракции КПРФ в Госсовете УР Владимир 
Чепкасов отметил актуальность темы заседания, с учетом продолжающейся 
политики оптимизации в сфере здравоохранения и проходящего в канун 
рассмотрения аналогичного вопроса на совещании при Главе региона.  

Главврач Андрей Селиванов подробно остановился на показателях 
демографической ситуации в районе. Рождаемость хоть и несколько снизилась за 
последние пару лет (за 9 мес. этого года родилось 191 чел.), но в целом она 
превышает смертность, основными причинами которой являются сердечно-
сосудистые заболевания (43%), травмы и отравления (13,3%), онкология (11,5%).  
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Также он сообщил, что за 9 мес. этого года в муниципальном образовании при 
профосмотрах выявлено 2 случая туберкулеза, но не в запущенной форме. У детей и 
подростков этого заболевания не обнаружено. Правда, провести 
флюорографическое обследование удалось только в отношении половины 
прикрепленного к больнице населения. По словам Андрея Селиванова, причина 
этого – сложности с общественным транспортом. Жители района подчас попросту не 
имеют возможности добраться до поликлиники.  

На психиатрическо-наркологическом учете состоит 258 жителей района, 
треть из которых – женщины. Наркозависимых – четверо. За 9 мес. этого года 
зарегистрировано 7 случаев отравления этиловым спиртом. Благо, что обошлось без 
летальных исходов. К сожалению, имеются случаи суицидов. В текущем году их 
совершено семь.  

Говоря о стационарной помощи, главврач отметил, что план по пролечиванию 
выполнен полностью. В среднем пациент находится на госпитализации 8 дней, в 
дневном стационаре – 12 дней. Относительно недавно удалось организовать вторую 
бригаду скорой медицинской помощи, что помогло службе вписаться в нормативы 
прибытия на вызов.  

Средняя заработная плата врачей (39 чел.) в Вавожском районе в этом году 
составила 36,5 тыс. руб., медработников среднего звена (105 чел.) – 16,7 тыс. руб., 
младшего персонала (38 чел.) – 11 тыс. рублей. Всего в сфере здравоохранения в 
муниципалитете занято 305 человек. 

Перед тем, как перейти от констатации данности к обсуждению проблемных 
вопросов, депутаты с удовлетворением отметили то факт, что в Вавожской больнице 
на платной основе проводится только медосмотр. А потому, к примеру, номерки к 
стоматологу не делятся, как это практикуется в иных районных больницах, на 
платные и бесплатные.  

Говоря о проблемах, Андрей Селиванов назвал две особо наболевшие. Первая 
– нехватка кадров. Район остро нуждается во втором хирурге, вакантны места 
психиатра, терапевта, акушера-гинеколога, дерматовенеролога и врача общей 
практики. Большие надежды возлагались на программу «Земский врач», однако 
жизнь есть жизнь: молодые специалисты обзаводятся семьей, уходят в декрет или 
решают продолжить обучение. В любом случае «фронт оголяется» и заменить 
ушедших не на кого. По мнению главврача необходимо совершенствовать систему 
подготовки кадров, перевести её на четкие контрактные условия с ясно 
прописанными обязательствами сторон. 

Всё чаще возникают проблемы и со средним медперсоналом, в том числе и на 
ФАПах. Учеба, отпуск, больничный – и фельдшерско-акушерские пункты пустеют.  

Вторая животрепещущая проблема – уже упомянутое транспортное 
сообщение. По словам главврача, с некоторыми населенными пунктами райцентр 
уже не имеет связующих маршрутов.  

В ситуации, когда государство уходит из сферы пассажирских автоперевозок, 
муниципалитетам решать эту проблему становится всё сложнее и сложнее. Частные 
перевозчики разрабатывают свои маршруты исключительно из расчета на 
прибыльность, а не социальной востребованности.  

Председатель Вавожского райсовета Александр Шишкин посетовал на то, что 
на сегодня речь идет не о развитии муниципального транспортного сообщения, а о 
сохранении его, хотя бы в нынешних объемах. Для этого районному бюджету 
придется нести затраты в размере 2 млн. рублей, что для местной казны деньги 
немалые. 

Несмотря на все перипетии, население Вавожского района, судя по опросам, в 
целом удовлетворено уровнем медицинского обслуживания. Под занавес разговора 
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об этом не преминула упомянуть заместитель главы района по социальным 
вопросам Татьяна Пастухова. С нею согласились и депутаты, в том числе депутат ГС 
УР Леонид Смердягин, сам работающий в здравоохранении и возглавляющий 
санаторий-профилакторий «Свет» в Можге.  

Тем не менее, серьезность имеющихся проблем и продолжение оптимизации в 
здравоохранении всерьез беспокоят депутатов. В связи с этим, завершая заседание, 
руководитель фракции КПРФ Госсовета УР Владимир Чепкасов предложил вынести 
вопрос «Об оказании медицинских услуг жителям Удмуртской Республики, 
проживающим в сельской местности» на обсуждение в рамках «Правительственного 
часа» на одной из ближайших сессий регионального парламента. Решение было 
поддержано единогласно, в том числе и республиканской партийной организацией в 
лице депутата Госсовета УР, первого секретаря УРО КПРФ Владимира Бодрова.  

 
 

Деятельность молодежного парламента 
при Государственном Совете  

Удмуртской Республики 
 

 

Финал акции «Простые правила» 
 

2 декабря в студенческом центре "Интеграл" состоялся финал социально-
значимого, благотворительного проекта 
"Простые правила" - сдай тест на ВИЧ.  Фото-
выставки и акции были направлены на при-
влечение внимания к проблеме ВИЧ и толе-
рантного отношения к людям с ВИЧ-
инфекцией. Одним из организаторов проекта 
выступил Молодёжный парламент республи-
ки.  

На мероприятии была представлена 
фотовыставка с участниками проекта, кон-
церт с выступлениями коллективов ВУЗов и 
города, интерактивные станции. Все желаю-
щие смогли сдать тест на ВИЧ и поставить 
прививку от гриппа. Состоялось подведение 
итогов благотворительного социального про-

екта.  
На торжественном открытии с 

приветственными словами к участни-
кам проекта обратился министр здра-
воохранения Удмуртской Республики 
Алексей Чуршин, и главный врач Цен-
тра СПИД Олег Горбунов. Спикеры 
подчеркнули значимость и актуаль-
ность проводимого мероприятия. 
Также поблагодарил всех участников 
Председатель Молодежного парла-
мента Удмуртской Республики Сергей 

https://vk.com/kolegov_sergey
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Колегов. 
Председатель комитета по науке, образованию и молодежной политике УР 

Евгений Шиляев был ведущим благотворительного вечера. Благодарственное пись-
мо Министерства здравоохранения Удмуртской Республики за организацию соци-
ального проекта «Простые правила» было вручено Председателю комитета по орга-
низации работы Молодежного парламента и связям с общественностью Марии Со-
зыкиной. 

 

Делегаты Удмуртии приняли участие в заседании Молодёжного 
парламента при Государственной Думе России 

 
4-6 декабря в Москве состоялись торжествен-

ные мероприятия, посвященные 15-летию со дня 
образования Молодёжного парламента при Государ-
ственной Думе, в которых приняли участие предста-
вители 70 субъектов Российской Федерации.  

Делегацию Удмуртии представили члены Мо-
лодёжного парламента Удмуртской Республики: 
председатель Сергей Колегов, заместитель предсе-
дателя Диана Пислегина, председатель комитета по 
организации работы и связям с общественностью 
Мария Созыкина, заместитель председателя Моло-
дёжного парламента при Городской Думе Ижевска 
Рамис Шаяхметов.   

В рамках работы состоялась образовательная 
сессия, встречи с известными выпускниками молодёжного парламентаризма, науч-
но-практическая конференция, а также торжественное заседание Молодёжного пар-
ламента.  

В первый день ребята встретились с председателем Московской городской 
Думы Алексеем Шапошниковым, а также приняли участие в разработке дорожные 
карты развития молодёжного парламентаризма на муниципальном, региональном и 
федеральном уровне.  

Во второй день работы открылась научно-практическая конференция «Моло-
дёжный парламентаризм: итоги и перспективы развития». В рамках конференции 
парламентарии Удмуртии приняли участие в работе секций: «Молодёжный парла-
мент как социальный лифт», «Законодательное обеспечение участия молодёжи в 
управлении делами государства», «Моло-
дёжное парламентское движение: перспек-
тивы развития», «Вместе к нравственному и 
физическому развитию России», «Молодёж-
ное международное сотрудничество». В 
рамках секций члены молодежных парла-
ментов субъектов Российской Федерации 
представили доклады о разработанных ими 
законопроектах, обсудили перспективы их 
принятия. 

Центральным событием стало торже-
ственное заседание, посвященное 15-летию 
со дня образования Молодёжного парла-
мента при Государственной Думе. Встречу 
открыл заместитель Председателя Государ-

https://vk.com/kolegov_sergey
https://vk.com/shilyai
https://vk.com/ramis_biz
https://vk.com/ramis_biz
https://vk.com/ramis_biz
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ственной Думы Пётр Толстой, который передал приветствие собравшимся от Пред-
седателя Государственной Думы Вячеслава Володина и отметил важную роль моло-
дёжных парламентов в законотворческой деятельности. Кстати, Председатель Мо-
лодёжного парламента при Госдуме Наталья Кувшинова сообщила, что уже в 8 субъ-
ектах уставами регионов молодёжным парламентам предоставлено право законода-
тельной инициативы. 

С приветственными словами и словами поддержки в адрес молодых парла-
ментариев выступили первый заместитель председателя Комитета по физической 
культуре, спорту, туризму и делам молодежи Вячеслав Фетисов, председатель фрак-
ции КПРФ Геннадий Зюганов, председатель фракции ЛДПР Владимир Жириновский. 
В заключение заседания депутаты Государственной Думы вручили благодарности и 
памятные подарки членам молодёжных парламентов регионов. 

Третий день стал днем подведения итогов и обсуждением ряда законодатель-
ных инициатив молодых парламентариев. В ходе обсуждения было принято реше-

ния сформировать рабочие группы по доработ-
ке законодательных инициатив, а также напра-
вить их в профильные комитеты Государствен-
ной Думы. 

В заключение своего визита в Государ-
ственную Думу представители Молодёжного 
парламента Удмуртии провели неформальную 
встречу с депутатами Госдумы от Удмуртской 
Республики – Валерием Бузиловым и Алексеем 
Загребиным. Удалось обсудить инициативы мо-
лодёжи, услышать экспертное мнение депута-
тов и заручиться их поддержкой. 

 
 

Форум молодых педагогов 
 

9-10 декабря 2016 г. на базе Можгинско-
го педагогического колледжа по инициативе 
Молодежного парламента г. Можги состоялся 
открытый городской форум, участниками ко-
торого станут молодые специалисты области 
образования г. Можги и юга Удмуртии. 

Основа программы - обучение участни-
ков кейс-проектированию. 

Во второй день члены Молодежного 
парламента подготовили для педагогов лек-
цию по грамотному продвижению и медиа-

сопровождению своих проектов, а также тренинг по основам публичного выступле-
ния. После чего, всем участникам предстоит защита проектов по вопросам развития 
образования и роли молодых специалистов в нём перед федеральными и республи-
канскими экспертами. 

 

На семинаре по молодёжной дипломатии в Москве 
 

Мария Созыкина, председатель комитета по организации работы и связям с 
общественностью Молодежного парламента Удмуртии, и Рамис Шаяхметов, член 
Молодежного парламента Удмуртии, приняли участие в образовательном семинаре 
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по молодёжной дипломатии «Общественный дипломатический корпус», проходив-
шем в Москве с 5 по 10 декабря.  

Семинар прошел уже в седьмой раз и 
объединил 35 представителей из 10 стран: 
России, Армении, Испании, Италии, Молда-
вии, Казахстана, Франции, Киргизии, Укра-
ины, Азербайджана.  Форум, проводившийся 
в течение пяти дней, включал в себя встречу 
с экспертами, посещение различных ве-
домств и организаций, тренинг-рефлексию 
«Портрет общественного дипломата», дис-
куссию «Компетенции молодёжных атташе 
XIX Всемирного фестиваля молодёжи и сту-
дентов – 2017», участие в X Конвенте Рос-
сийской ассоциации международных иссле-
дований на тему «25 лет внешней политике 
России», прошедшем в МГИМО, и  ряду дру-
гих мероприятий.  

В стенах Государственной Думе состоялась встреча с представителями комите-
та Государственной Думы по международным делам и комитета Государственной 
Думы по физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи. 

Мария Созыкина: «В формате круглого стола обсуждали развитие молодёжной 
политики, необходимости создания Федерального закона для регулирования ее дея-
тельности. (Уже было 11 попыток создания такого закона, но его ни разу не приня-
ли).  Обсудили развитие общественной дипломатии. Наталья Кувшинова, Председа-
тель Молодежного парламента при Государственной Думе, став депутатом Госдумы 
возглавила подкомитет по делам молодёжи ГД РФ, рассказала о приоритетных 
направлениях своей деятельности, а так же проинформировал, как члены молодёж-
ных парламентов России смогут включиться в организацию Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов в Сочи. Эта информация очень важна для меня, так как я хочу 
стать участницей Всемирного молодежного фестиваля».   

Участники семинара посетили МИД России, где встретились с руководителем 
пресс-центра Департамента информации и печати ведомства Артёмом Кожиным, 
который сообщил, что основная задача Департамента – быть в диалоге с обществен-
ным мнением других государств. Непосредственно же пресс-центр занимается взаи-
модействием с иностранной прессой и иностранными журналистами. 

- В работе с информацией всегда приоритетную роль играет скорость! Новость 
живет несколько часов, комментарии на неё должны поступать молниеносно. Ин-
формационная работа – это, как боксёрский ринг. Новости идут на тебя сплошным 
потоком, и ты должен уметь оперативно их отбивать, – сказал Артём Кожин. 

Большой команде общественного ди-
пломатического корпуса удалось встретить-
ся и с интереснейшим человеком Ильей Суб-
ботиным, начальником отдела регионально-
го сотрудничества МИД России. 

По мнению Рамиса Шаяхметова данный 
семинар играет важную роль в становлении 
молодёжного диалога между представите-
лями различных стран.  

- На ОДК у каждого участника есть воз-
можность развить имеющиеся навыки в 
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сфере общественной дипломатии и приобрести новые. Особенно актуально это со-
бытие, в преддверии XIX Всемирного фестиваля молодёжи и студентов! Очень хочет-
ся стать частью делегации из Удмуртии», — подчеркнул Рамис.  

- В рамках семинара у нас было мно-
го интересных мероприятий. В частности, 
проект «Межкультурный вечер», где каж-
дый имел возможность представить 
культуру и традиции своей страны. Это 
бесценная практика, ведь сейчас, в пери-
од информационных войн, роль «мягкой 
силы» возрастает, как никогда! — допол-
нила Мария Созыкина. 

Семинар «Общественный диплома-
тический корпус» проводится Нацио-
нальным Советом молодёжных и детских 

объединений России с 2009 года. За этот период обучение прошли более 300 моло-
дых людей, которые сегодня входят в число наиболее активных представителей об-
щественных организаций России, государств-участников СНГ, Балтии и Кавказа. Они 
уже обладают знаниями и навыками международной коммуникации и реализуют 
международные проекты. Семинар является частью Рамочной программы сотруд-
ничества Российской Федерации и Совета Европы в сфере молодёжной политики на 
2014-2018 годы.  

 
 

Межпарламентское сотрудничество 
 
13 декабря члены Молодежного парламен-

та Удмуртии посетили Форум молодых парла-
ментариев Республики Татарстан. 

С 12 по 15 декабря общественная молодеж-
ная палата при Государственном Совете Рес-
публики Татарстан проводила образователь-
ный форум, на котором собрались 120 предста-
вителей молодежных парламентских структур 
Республики Татарстан. Гостями форума стали 
представители Молодежного парламента Уд-
муртии: Сергей Колегов, Мария Созыкина, Ваге 
Карапетян, а также представители Молодежно-
го парламента при Госдуме ФС РФ. 

Гостям форума провели экскурсию по тер-
ритории Казанского Кремля, накормили национальной кухней и познакомили с тра-

дициями и обычаями татарского народа. 
Представители Молодежного парла-

мента при Госдуме ФС РФ и Молодежного 
парламента при Госсовете Удмуртской 
Республики побывали в гостях в молодеж-
ном центре - в доме «СЭЛЭТ». Директор МЦ 
«СЭЛЭТ» Айгуль Габдрахманова познако-
мила гостей с деятельностью и ключевыми 
членами сообщества «СЭЛЭТ». Молодеж-
ную политику с парламентариями обсудил 
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заместитель министра по делам молодежи и спорту РТ Рустам Гарифуллин. Пути 
взаимодействия по обмену опытом и реализации совместных проектов намечены, 
всем удачи и успехов! 

Далее молодые парламентарии поехали на форум в Молодежный центр «Волга». 
Сергей Колегов, рассказал об опыте развития молодежного парламентского 

движения Удмуртской Республики и пригласил на 
форум «Инициатива», который пройдет летом 2017 
года. 

В рамках форума прошли обучающие семинары 
по законотворческой деятельности, деловому пись-
му, работе в социальных сетях. Состоятся встречи с 
представителями Государственного Совета Респуб-
лики Татарстан, Аппарата Президента Республики 
Татарстан, Министерства по делам молодежи и 
спорту Республики Татарстан, Молодежного парла-
мента при Государственной Думе Федерального Со-
брания Российской Федерации.  

 

Члены Молодёжного парламента республики встретились  
с участником освобождения заложников 

 
14 декабря в Государственном Совете Удмуртии состоялась встреча, посвя-

щенная 35-летию со дня страшного события. 17 декабря 1981 года два вооруженных 
дезертира захватили 25 учеников сарапульской школы № 12 и потребовали самолет 
в Америку. Рискованную операцию по освобождению детей засекретили почти на 10 
лет. А сами заложники до сих пор с неохотой вспоминают страшные 16 часов под ду-
лами автоматов.  

Модератором мероприятия выступил руководитель постоянной комиссии 
Государственного Совета по национальной политике, общественной безопасности, 
Регламенту и организации работы Госсовета Энвиль Касимов. Во встрече приняли 
участие свидетели событий - преподаватели и ученики школы № 12, а также Влади-
мир Орехов, капитан, бывший начальником 7-го отделения КГБ Удмуртской АССР в 
Сарапуле, который вел переговоры с террористами. 

Также участниками мероприятия стали члены Молодежного парламента рес-
публики, воспитанники кадетских классов, активисты общественных организаций, 
представители СМИ.  

http://www.udmgossovet.ru/consist/structure/deputies/114/
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Участники трагических событий в Сарапуле, бывшие в то время старшекласс-
никами, вспомнили, какие эмоции испытали в момент захвата и как уверенность и 
спокойствие Владимира Орехова придавали им сил и терпения в сложной ситуации.  
 Бывший начальник 7-го отделения КГБ рассказал о книге «Жизнь с открытой 
датой» - автобиографической повести, в которой он, в том числе, рассказывает и о 
сарапульских событиях. Владимир Орехов поделился подробностями проведения 
операции, подчеркнув, что главной наградой стали спасенные человеческие жизни. 
Сегодня у бывших заложников растут дети и внуки, которые также знают историю 
их спасения. «Вот видите, какие у нас красавицы, все умницы сегодня живут, рабо-
тают, имеют не только детей, но уже и внуков. Этого могло и не быть. Вот что значит 
– спасенные человеческие жизни. Теракт этот в отличие от многих закончился бла-
гополучно, без жертв», - отметил Владимир Орехов.  
 Ваге Карапетян, председатель комитета Молодёжного парламента по нацио-
нальной политике и общественной безопасности: 
 - Для меня - большая честь участвовать в данном мероприятии. Я с огромной 
благодарностью пожал руку Владимиру Орехову, капитану, бывшему начальнику 7-
ого отделения КГБ Удмуртской АССР. Этот действительно герой, о котором должны 
знать! Его поступок оставил огромный след в жизни людей, которых он спас. Это до-
стойный пример мужества, храбрости и высокий профессионализм работника спец. 
служб. Мы, как представители молодежи, сделаем все, чтобы как можно больше лю-
дей узнали об этом. Для этого представители Молодёжного парламента Удмуртии в 
учебных заведениях Воткинска, Глазова, Сарапула, Можги проведут классные уроки, 
где расскажут о том, что произошло 35 лет назад в сарапульской школе №12 и пока-
жут документальный фильм». 
 Энвиль Касимов предложил продолжить традицию проведения встреч с Вла-
димиром Ореховым с участием молодежи: молодежных парламентов, кадетских 
классов. Членов Молодежного парламента республики депутат попросил рассказать 
друзьям и коллегам об этом страшном событии в истории республики.  
 

Финал Республиканского конкурса «Возвращение к истокам» 
 

В Доме Дружбы народов состоялся финал Республиканского конкурса «Воз-
вращение к истокам». В состав жюри вошел Председатель комитета по националь-
ной политике и общественной безопасности Молодежного парламента Удмуртии 
Ваге Карапетян. 

В финале конкурса приняли участие 9 
команд из разных уголков Удмуртии. Призо-
вые места распределись следующим образом: 
1 место заняла команда Ижевского промыш-
ленно-экономического колледжа, 2 место - 
Можгинский педагогический колледж им. 
Т.К. Борисова и 3 место - Ижевский техникум 
индустрии питания. Дипломом в номинации 
«Лучшая методическая разработка» краевед-
ческого часа награждены Глазовский меди-
цинский техникум и Удмуртский республи-
канский социально-педагогический колледж. 
Дипломом в номинации за «Лучший видеоролик» награжден Сарапульский техни-
кум машиностроения и информационных технологий. 
 
 

https://vk.com/id88645852
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Третий созыв Молодёжного парламента республики 
 завершил свой первый год работы 

 
 21 декабря состоялась пятая сессия 
Молодёжного парламента Удмуртской Рес-
публики третьего созыва. В ходе завершаю-
щего уходящий год заседания молодые пар-
ламентарии подвели итоги работы, а также 
приняли решение о направлении ряда пред-
ложений в постоянные комиссии Государ-
ственного Совета.  
 Председатель Молодёжного парла-
мента Сергей Колегов отчитался о работе в 
2016 году. В частности, он сообщил, что про-
ведено четыре сессии и восемь заседаний Президиума Молодежного парламента, 
подготовлено 14 обращений в Государственный Совет и его структурные подразде-
ления, реализован ряд проектов, инициированных молодыми парламентариями. За 
первый год деятельности, отметил Сергей Колегов, выполнено почти 75 процентов 
двухлетнего плана работы Молодёжного парламента третьего созыва. 
 Заместитель председателя Диана Пислегина рассказала о взаимодействии с 
Молодёжным парламентом при Государственной Думе ФС РФ, молодежными парла-
ментскими структурами регионов.  
 Кроме того, молодые парламентарии республики получили информацию о 
проведении в Можге открытого городского форума «Призвание» для молодых педа-
гогов и мониторинга объектов культурного наследия на территории Удмуртской 
Республики. 
В сессии принял участие и федеральный гость – председатель Комитета по инфор-
мации Молодёжного парламента при Государственной Думе России Илья Зотов. Он 
выступил с сообщением об информационных проектах молодёжных парламентов 
субъектов Российской Федерации «33 аргумента», «Лица молодёжи», рассказал об 
обучающих семинарах по работе в социальных сетях, опросах и других формах ис-
следования общественного мнения молодых граждан в социальных сетях. Илья Зо-
тов отметил, что Молодёжный парламент Удмуртии является одним из лидеров 
среди молодёжных парламентов страны по количеству сообщений в сети «Интер-
нет». 
 Другой гость – председатель Молодёжного парламента Кировской области – 
Дмитрий Шатунов сообщил участникам заседания о реализации проекта «Всемир-
ный день подтягиваний». Молодые парламентарии Удмуртии решили подключить-
ся к проекту и реализовать его в республике в 2017 году.  

 В ходе сессии рассмотрели и ряд новых 
инициатив и предложений: о реализации про-
граммы «Молодёжная квартира» и возможном 
её расширении за счёт новых застройщиков, об 
обязательном страхованию жизни медицин-
ских работников работодателями, о внесении 
изменений в ст.20.22 КоАП РФ с целью привле-
чения к ответственности родителей несовер-
шеннолетних, употребляющих спиртные 
напитки, не только в возрасте до 16 лет, но и до 

18. 
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 Также принято решение об обращении в постоянную комиссию Государ-
ственного Совета по национальной политике, общественной безопасности, Регла-
менту и организации работы Государственного Совета по вопросу поддержки в ор-
ганизации строительства памятника Герою Советского Союза, ветерану Великой 
Отечественной войны Смирнову Борису Александровичу, уроженцу г.Воткинска, в 
поселке Ахтме Кохтла-Ярвенского района Эстонии. 
 

Откровенно. Честно. Без галстуков 
 

  27 декабря в стенах Государствен-
ного Совета состоялась встреча «Без гал-
стуков» Андрея Исаева, депутата Государ-
ственной Думы России, с молодежным ак-
тивом Удмуртии, который представляли 
члены Молодежного парламента респуб-
лики, члены Молодежного парламента го-
рода Ижевска, активисты «Молодой Гвар-
дии Единой России». Во встрече принял 
участие и Председатель Государственного 
Совета Удмуртской Республики Владимир 

Невоструев.  
 Первый заместитель руководителя фракции «Единая Россия» в Государствен-
ной Думе ФС РФ, член комитета ГД по труду, социальной политике и делам ветера-
нов Андрей Исаев в начале беседы рассказал немного о себе, поделился интересны-
ми фактами своей биографии.  
 Дальше встреча проходила в формате «вопрос – ответ». 
О распределении налогов, спросила Мария Созыкина, член Молодежного парламен-
та Удмуртии: «Более 65% Удмуртия отправляет нало-
гов в федеральный центр. Республика предлагает 50 
на 50. Но сейчас идея не реализуется. Как вы относи-
тесь к этому вопросу?». 
 «Идею поддержали в Совете Федерации. Сейчас 
законопроект находится в Госдуме. Однозначного 
решения «нет» еще никто не сказал. Но необходимо 
законопроект дальше прорабатывать. Лично я  при-
держиваюсь мягкой прогрессивной шкалы НДФЛ. С 1 
января 2017 года начнется обсуждение нового нало-
гового кодекса», - прокомментировал Андрей Исаев. 
 Ислам Зарипов, член Молодежного парламента 
при Городской Думе города Ижевска поинтересовал-
ся, как долго продлится время оптимизации и сокращений на железнодорожном 
транспорте? 
 «Оптимизация и сокращения идут вследствие того, что не повышаются тари-
фы на ЖД транспорт. В 2017 году обещается прекращение оптимизации в монопо-
лии РЖД», - прокомментировал Андрей Исаев. 
 Кроме того, во время встречи была затронута тема строительства школ.  
Поговорили также о федеральном законопроекте «О молодежной политике», необ-
ходим ли он и почему его так долго не могут принять. 
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Представительная власть муниципалитетов. 
Обзор событий 

 
ГОРОД ИЖЕВСК 

 
15 декабря в работе сессии Ижевской Городской думы приняли участие 39 

депутатов, в повестку было включено 22 вопроса. На сессии депутаты приняли бюд-
жет МО «Город Ижевск» на 2017 год и на плановый период 2018-2019 годов, утвер-
дили Прогнозный план приватизации муниципального имущества на 2017 год, пе-
речень объектов капитального строительства, реконструкции и капитального ре-
монта, финансируемых за счёт средств бюджета города в 2017 году. Приняли обра-
щение в адрес Государственный Совет Удмуртской Республики с законодательной 
инициативой об изменении норматива отчислений в местный бюджет от налога на 
доходы физических лиц. Также на сессии было принято решение о создании рабочей 
группы по разработке антикризисного плана по оптимизации бюджета МО «Город 
Ижевск» на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов. 

 
ГОРОД ВОТКИНСК 

 
14 декабря в работе сессии Воткинской городской Думы приняли участие 20 

депутатов, в повестку сессии было включено 3 вопроса. Депутаты утвердили кон-
цепцию проекта бюджета МО «Город Воткинск» на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов, назначили координатором территориальной трехсторонней ко-
миссии по регулированию социально-трудовых отношений в МО «Город Воткинск» 
Председателя Воткинской городской Думы Омельяновича С.Р. и внесли изменения в 
бюджет текущего года. 

28 декабря в работе сессии Думы приняли участие 27 депутатов, в повестку 
сессии было включено 6 вопросов. Депутаты внесли изменения в Устав МО «Город 
Воткинск», приняли концепцию проекта Положения «О наказах избирателей депу-
татам Воткинской городской Думы», внесли изменения в бюджет текущего года и 
утвердили бюджет города на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов. 
 
ГОРОД ГЛАЗОВ 
 

1 декабря коллектив Набережного филиала Централизованной библиотеч-
ной системы города Глазова принял участие в российском конкурсе творческих ра-
бот «Роль библиотек в формировании гражданского общества в России», цель кото-
рого - привлечение внимания общественности к проблемам формирования в России 
зрелого гражданского общества и повышения роли библиотек в этой работе. Кон-
курс проходил под эгидой Национальной библиотечной ассоциации «Библиотеки 
будущего» при поддержке Государственной Думы Федерального Собрания Россий-
ской Федерации. Опыт работы Набережного филиала МБУК ЦБС  г. Глазова по право-
вому просвещению молодежи в области избирательного права был отмечен жюри 
среди 58 работ в номинации «Библиотеки и парламентская демократия» за индиви-
дуальный стиль и творческий подход к выполнению работ. 

19 декабря Глава Удмуртии Александр Соловьев совершил рабочий визит в 
город Глазов. Он принял участие в открытии Глазовского железнодорожного вокза-
ла и осмотрел строящиеся жилые дома, возводимые в городе по региональной ад-
ресной программе по переселению граждан из аварийного жилищного фонда. Из че-
тырёх домов один площадью 850 квадратных метров сдан в эксплуатацию. На 
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остальных объектах строительные работы продолжаются. Глава республики также 
побывал на предприятии «Глазов. Электрон», учредителем которого является Все-
российское общество слепых, и принял участие в юбилейных торжествах Чепецкого 
механического завода. Градообразующему предприятию Глазова исполнилось 70 
лет. Глава ознакомился с выставкой, организованной в Ледовом дворце спорта «Гла-
зов Арена», пообщался с рабочими, специалистами и ветеранами завода, провёл пе-
реговоры с руководством ЧМЗ и представителями Топливной компании «ТВЭЛ», в 
которую входит Глазовский завод. 

20 декабря в работе Глазовской городской Думы принял участие 21 депутат, 
в повестку было включено 8 вопросов. Депутаты утвердили бюджет МО «Город Гла-
зов» на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов, утвердили поправки в бюджет 
2016 года, внесли изменения в решение об условиях приватизации объектов муни-
ципальной собственности и в решение о формировании постоянных комиссий го-
родской Думы. 

26 декабря в работе внеочередной сессии Глазовской городской Думы при-
нял участие 21 депутат. Депутаты рассмотрели и утвердили внесение изменений в 
бюджет города на текущий год. 

28 декабря в Глазовской городской Думе при-
нимали молодежь города. 14 самым лучшим студен-
там учебных заведений Глазова в торжественной об-
становке вручили премии города Глазова. Все лауре-
аты имеют хорошую успеваемость, активно участву-
ют в жизни города, своего учебного заведения, яв-
ляются призерами олимпиад, конференций, конкур-
сов и спортивных соревнований. Студентов поздра-
вили Председатель Глазовской городской Думы 
Игорь Волков и заместитель председателя постоян-

ной комиссии Думы по образованию, науке, спорту, делам молодежи и националь-
ной политике Павел Колчин.  

 
ГОРОД САРАПУЛ 

 
22 декабря в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 

25 депутатов, в повестку сессии было включено 17 вопросов. 
Депутаты приняли во втором чтении бюджет города Сарапула на 2017 год и 

на плановый период 2018-2019 годов, утвердили поправки в бюджет на текущий 
год, внесли изменения в ряд действующих Положений, утвердили Порядок осмотра 
зданий, сооружений в целях оценки их технического состояния и надлежащего тех-
нического обслуживания на территории города, Правила благоустройства (в первом 
чтении) и план работы Сарапульской городской Думы на 2017 год. 

 
 
ГОРОД МОЖГА 
 

14 декабря в работе сессии  Можгинской городской Думы  приняли участие 
19 депутатов, в повестку сессии было включено 8 вопросов. 

Депутаты утвердили во втором чтении бюджет города на 2017 год и на 
плановый период 2018 и 2019 годов, внесли поправки в бюджет города на 2016 год, 
в Правила благоустройства и содержания территории МО «Город Можга»,  в реше-
ние о  налоге на имущество физических лиц. Был утверждён Прогнозный план при-
ватизации объектов муниципальной собственности, согласовано заключение тру-
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дового договора с Грачевым С.Е. на должность заместителя Главы Администрации 
по социальным вопросам. 

29 декабря в работе сессии Думы принял участие 21 депутат, в повестку сес-
сии было включено 5 вопросов. Депутаты  внесли  изменения в бюджет города на 
2016 год, в решение о представлении граж-
данином, претендующим на замещение 
должности муниципальной службы в органах 
местного самоуправления МО «Город Можга», 
муниципальным служащим органов местного 
самоуправления МО «Город Можга» сведений 
о своих доходах, об имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера и сведений 
о доходах, об  имуществе и обязательствах 
имущественного характера своих супруги 
(супруга) и несовершеннолетних детей. Так-
же на сессии был утверждён план работы го-
родской Думы МО «Город Можга» на 2017 год и заслушана информация о выполне-
нии плана работы городской Думы МО «Город Можга» за 2016 год. 
 
АЛНАШСКИЙ РАЙОН 
 

1 декабря в рамках всероссийской декады приёма граждан в Алнашском рай-
оне провёл приём избирателей депутат Государственного Совета Удмуртской Рес-
публики Манукян Карен Сейранович. Депутат отмечает, что на приём приходят жи-
тели, в основном, не с личными проблемами, а с  вопросами, касающимися ремонта 
или технического обеспечения учреждений. Так и в этот раз были рассмотрены об-
ращения по замене входных дверей в детском саду, замене кровли, приобретения 

новогодней ёлки для школы и игрового комплекса для 
детей-инвалидов в специализированном учреждении, 
по оказанию финансовой помощи ветеранской органи-
зации. Некоторые вопросы были решены тут же на ме-
сте, некоторые переданы в адрес Администрации рай-
она, часть взята на контроль для дальнейшего изуче-
ния. 

7 декабря Глава МО «Алнашский район» А. В. 
Семёнов провёл урок гражданственности, посвящён-
ный Дню Конституции Российской Федерации. На 

встречу пришли ученики старших классов образовательных учреждений района. Во 
время урока  Глава района рассказал о символике России, Удмуртской Республики, 
Алнашского района, а также об организации и функционировании органов власти на 
федеральном, региональном и муниципальном уровнях. 

15 декабря в работе сессии Алнашского районного Совета депутатов приняли 
участие 20 депутатов, в повестку было включено 16 вопросов. Депутаты приняли к 
сведению прогноз социально-экономического развития Алнашского района на 2017 
год и на плановый период 2018-2019 годов, утвердили бюджет района на 2017 год и 
плановый период 2018-2019 годов. Депутаты внесли изменения в бюджет текущего 
года, в Положение об Управлении финансов, в Положение о порядке предоставления 
жилых помещений муниципального специализированного жилищного фонда в Ал-
нашском районе, утвердили Прогнозный план приватизации муниципального иму-
щества МО «Алнашский район» на 2017 год. 
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БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН 
 
13 декабря в Совете депутатов МО «Балезинский район» прошла учёба для 

вновь избранных депутатов районного Совета и советов сельских поселений. Перед 
депутатами выступили руководители района, представители Администрации.   
Старший помощник прокурора Егоров А.Ю. рассказал о вопросах взаимодействия с 
прокуратурой, Руководитель Аппарата Шарипов А.П. остановился на структуре ор-
ганов местного самоуправления, Председатель Совета депутатов Бабинцев Н.В. по-
знакомил депутатов с правами, обязанностями, полномочиями и методами работы 
депутатов. Опытом работы поделились Глава МО «Юндинское» Урасинов В.Г. и заме-
ститель Председателя Совета депутатов МО «Балезинский район» Баженов Г.А. 

15 декабря в работе сессии Балезинского районного Совета депутатов при-
няли участие 27 депутатов, в повестку заседания сессии было включено 8 вопросов. 
Депутаты утвердили бюджет района на 2017 год и плановый период 2018-2019 го-
дов, внесли изменения в состав постоянной комиссии, в состав Административной 
комиссии, утвердили Положение о постоянных комиссиях Совета депутатов и 
утвердили состав Общественного совета. 

29 декабря в работе сессии Балезинского районного Совета депутатов при-
нял участие 21 депутат, в повестку было включено 3 вопроса. В связи с поступлени-
ем межбюджетных трансфертов депутаты внесли поправки в бюджет района на те-
кущий год. Также были внесены изменения в состав постоянной комиссии и в реше-
ние о регистрации депутатской фракции «ЛДПР».  

 
ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 

 
15 декабря в работе сессии Вавожского районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку сессии было включено 11 вопросов.  
Депутаты утвердили прогноз социально-экономического развития МО «Ва-

вожский район» на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов, утвердили бюд-
жет МО «Вавожский район» на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов. 
Также депутаты внесли изменения в бюджет 2016 года, согласовали проекты согла-
шений о передаче отдельных полномочий по решению вопросов местного значения 
муниципальным образованиям поселений, утвердили структуру органов местного 
самоуправления МО «Вавожский район», утвердили план работы Совета депутатов 
на 2017 год. 

28 декабря в работе внеочередной сессии Вавожского районного Совета де-
путатов приняли участие 19 депутатов. Депутаты рассмотрели и утвердили измене-
ния в решение о бюджете МО «Вавожский район» на 2016 год. 
 
ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 

 
15 декабря в работе сессии Воткинского районного Совета депутатов приня-

ли участие 22 депутата, в повестку сессии было включено 14 вопросов. 
Депутаты утвердили бюджет района на 2017 год и на плановый период 2018-

2019 годов, утвердили прогнозный план приватизации имущества, находящегося в 
собственности МО «Воткинский район», на 2017-2019 годы, безвозмездно передали 
движимое имущество из собственности МО «Воткинский район» в собственность 
Удмуртской Республики, согласовали условия соглашений о передаче части полно-
мочий между органами местного самоуправления поселений и органами местного 
самоуправления МО «Воткинский район» на 2017 год.  
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ГРАХОВСКИЙ РАЙОН 
 
21 декабря в работе сессии Граховского районного Совета депутатов принял 

участие 21 депутат, в повестку сессии было включено 14  вопросов.  
Депутаты утвердили план реализации Стратегии социально-экономического 

развития МО «Граховский район» на 2017 год, утвердили поправки в бюджет на 
2016 год и утвердили бюджет на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов. Был 
уттверждён Реестр наказов избирателей, внесены изменения в Порядок организа-
ции стратегического планирования, в Положение о Контрольно-счётном органе МО 
«Граховский район», в структуру Администрации района и в состав постоянных ко-
миссий Совета депутатов. 
 
ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

 
7 декабря в МО «Адамское» состоялся День района. Жители обсудили про-

блемы сельского поселения и ознакомились с итогами социально-экономического 
развития Глазовского района за 9 месяцев. Традиционно на встрече присутствовали 
Глава Глазовского района В.В.Сабреков, заместители Главы Администрации, пред-
ставители правоохранительных органов.  

12 декабря в органах местного самоуправления Глазовского района и сель-
ских поселений состоялся Общероссийский день приёма граждан. Основная темати-
ка вопросов – отрасль ЖКХ, благоустройство территорий, транспортное обслужива-
ние, работа фельдшерско-акушерских пунктов, социальное обслуживание населения 
и другие. Обратившимся гражданам были даны разъяснения, обращения 10 граждан 
были взяты в работу. 

22 декабря в работе сессии Глазовского районного Совета депутатов приняли 
участие 15 депутатов, в повестку было включено 23 вопроса. 

Депутаты заслушали информацию о производстве молока в сельхозпредприя-
тиях Глазовского района за 11 месяцев текущего года, утвердили бюджет района на 
2017 год и плановый период 2018-2019 годов. Внесли поправки в бюджет текущего 
года, внесли изменения в состав комиссии по координации работы по противодей-
ствию коррупции в органах местного самоуправления МО «Глазовский район», в По-
ложение о Молодёжном парламенте, приняли решение о создании Контрольно-
счётного органа без образования юридического лица в составе одного аудитора. 

 
ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 

 
15 декабря в работе сессии Дебесского районного Совета депутатов приняли 

участие 26 депутатов, в повестку сессии было включено 9 вопросов. 
Депутаты утвердили график приёма граждан депутатами Совета депутатов, 

план работы Совета депутатов на 2017 год, Перечень наказов избирателей, Положе-
ние об особо охраняемых природных территориях местного значения, Регламент 
контрольно-счётного органа МО «Дебесский район», одобрили проект соглашения о 
передаче части полномочий муниципального района органам местного самоуправ-
ления поселений Дебесского района, внесли изменения в бюджет района на 2016 год 
и согласовали безвозмездную передачу из собственности МО «Дебесский район» в 
собственность МО «Котегуртское» движимого имущества. Также депутаты утверди-
ли бюджет района на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов. 
 
ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 
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26 декабря в работе сессии Завьяловского районного Совета депутатов при-
няли участие 26 депутатов, в повестку было включено 15 вопросов. 
 Депутаты внесли изменения в бюджет текущего года, в Положение о муници-
пальной казне  МО «Завьяловский район», одобрили проект Соглашения о передаче 
части полномочий по решению вопросов местного значения на 2017 год сельским 
поселениям, утвердили Положения о  постоянных комиссиях Совета депутатов. Так-
же на сессии был утверждён план мероприятий, посвящённых 80-летию Завьялов-
ского района, и план работы Совета депутатов МО «Завьяловский район» на I квар-
тал 2017 года. 
 
ИГРИНСКИЙ РАЙОН 

 
9 декабря в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли 

участие 25 депутатов, в повестку было включено 8 вопросов. 
Депутаты внесли изменения в бюджет района на 2016 год, утвердили Поло-

жения о Президиуме и постоянных комиссиях районного Совета депутатов, устано-
вили размер платы за жилое помещение по району на 2017 год, утвердили состав 
Административной комиссии и утвердили бюджет района на 2017 год и плановый 
период 2018 и 2019 годов. 

23 декабря в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли 
участие 25 депутатов, в повестку было включено 7 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в бюджет района на 2016 год, признали утра-
тившими силу некоторые решения Совета депутатов, утвердили структуру Админи-
страции в новой редакции, Положение о транспортном обслуживании муниципаль-
ных служащих МО «Игринский район» и предоставили Первичной организации Ад-
министрации Игринского района профессионального союза работников государ-
ственных учреждений и общественного обслуживания Российской Федерации в без-
возмездное пользование нежилые помещения. 
 
КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 
21 декабря в работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приня-

ли участие 22 депутата, в повестку было включено 11 вопросов. 
Депутаты утвердили бюджет МО «Камбарский район» на 2017 год и на плано-

вый период 2018-2019 годов, внесли поправки в бюджет текущего года. Утвердили 
План приватизации имущества на 2017 год, график приёма избирателей депутатами 
Совета депутатов, Устав редакции газеты «Камская новь», квалификационные тре-
бования для замещения должностей муниципальной службы в МО «Камбарский 
район». Приняли решение об одобрении проектов Соглашений между органами 
местного самоуправления района и отдельных поселений о передаче осуществления 
части полномочий по решению вопросов местного значения, внесли изменения в со-
став постоянных комиссий Совета депутатов и в Положение о проведении аттеста-
ции муниципальных служащих.  
 
КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

 
8 декабря в работе сессии Каракулинского районного Совета депутатов при-

няли участие 17 депутатов, в повестку было включено 20 вопросов. 
 Депутаты внесли поправки в бюджет текущего года, внесли изменения в 
структуру Администрации МО «Каракулинский район». Депутаты утвердили: Поло-
жение об Управлении народного образования Администрации, Положение об оплате 



 46 

труда, Положение о наказах избирателей депутатам Совета депутатов МО «Караку-
линский район». Был утверждён отчёт об исполнении Прогнозного плана привати-
зации муниципального имущества за 2015-2016 годы, утверждён прогнозный План 
приватизации на 2017 год. Депутаты одобрили проекты соглашений о передаче 
полномочий контрольно-счётных органов муниципальных образований поселений 
по осуществлению внешнего муниципального финансового контроля Контрольно-
счётному органу МО «Каракулинский район», приняли решение об установлении 
размера денежной премии лицам, награждённым Почётной грамотой Каракулинско-
го района, утвердили бюджет района на 2017 год и на плановый период 2018-2019 
годов.  

29 декабря в работе сессии Каракулинского районного Совета депутатов 
приняли участие 19 депутатов, в повестку было включено 4 вопроса. 

Депутаты внесли поправки в бюджет МО «Каракулинский район» на 2016 год, 
внесли изменения в Прогнозный план приватизации муниципального имущества 
МО «Каракулинский район» на 2017 год, утвердили план работы Совета депутатов 
МО «Каракулинский район» на 2017 год. 
 
КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 
16 декабря в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли 

участие 28 депутатов, в повестку сессии было включено 16 вопросов. 
Депутаты утвердили Прогноз социально-экономического развития МО «Кез-

ский район» на 2017-2019 годы, реестр наказов избирателей депутатам районного 
Совета депутатов, Положение об Администрации МО «Кезский район», об Отделе 
культуры и туризма, об Управлении сельского хозяйства и продовольствия, Поло-
жение о Молодёжном парламенте МО «Кезский район». Внесли изменения в бюджет 
района на 2016 год, в Положения об Управлении финансов, об Управлении образо-
вания и об Отделе имущественных отношений  Администрации района, согласовали 
проект Соглашения между Администрацией МО «Кезский район» и администрация-
ми муниципальных образований поселений о передаче осуществления части полно-
мочий. Также депутаты утвердили бюджет района на 2017 год и плановый период 
2018 и 2019 годов.  
 
КИЗНЕРСКИЙ РАЙОН 

 
1 декабря в рамках подготовки к очередной сессии Совета депутатов состоя-

лись заседания постоянных комиссий районного Совета депутатов – по экономиче-
ской политике и бюджету и по агропромышленному комплексу. На комиссиях были 
рассмотрены вопросы повестки сессии. В работе комиссий приняли участие Глава 
района А.И.Плотников, заместители Главы Администрации района. Депутаты обсу-
дили график приёма избирателей, изменения в состав Общественного совета и в со-
став Административной комиссии района.  

7 декабря в работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли 
участие 18 депутатов, в повестку было включено 17 вопросов. 

Депутаты  приняли решение  о досрочном прекращении полномочий депутата 
районного Совета Болобанова А.И., утвердили план работы районного Совета депу-
татов на первое полугодие 2017 года, внесли поправки в бюджет района на текущий 
год. Приняли решение о прогнозе социально-экономического развития района на 
2017-2019 годы,  утвердили бюджет МО «Кизнерский район» на 2017 год и на пла-
новый период 2018-2019 годов, одобрили соглашения о передаче части полномочий 
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по решению вопросов местного значения муниципальных образований поселений 
муниципальному образованию «Кизнерский район». 
 
КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

 
12 декабря в работе сессии Киясовского районного Совета депутатов приня-

ли участие 18 депутатов, в повестку сессии было включено 12 вопросов. 
Депутаты утвердили план социально-экономического развития МО «Киясов-

ский район» на 2017 год, реестр наказов избирателей депутатам Совета депутатов, 
внесли изменения в решение о бюджете района на 2016 год и в решение об оплате 
труда муниципальных служащих МО «Киясовский район», одобрили Соглашения 
между Администрацией района и администрациями сельских поселений о передаче 
отдельных полномочий. На сессии был утверждён бюджета МО «Киясовский район» 
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов и план работы Совета депута-
тов МО «Киясовский район»  на 2017 год. 

23 декабря в работе сессии Киясовского районного Совета депутатов приня-
ли участие 19 депутатов, в повестку сессии было включено 4 вопроса. 

В ходе сессии депутаты внесли изменения в бюджет района на текущий год, 
согласовали заключение трудового договора с Рыболовлевым А.И., заместителем 
Главы Администрации МО «Киясовский район» – начальником Управления сельско-
го хозяйства. 

 
КРАСНОГОРСКИЙ РАЙОН 

 
1 декабря в работе сессии Красногорского районного Совета депутатов при-

няли участие 20 депутатов, в повестку сессии было включено 16 вопросов. 
Депутаты приняли к сведению информацию об исполнении бюджета района 

за 9 месяцев 2016 года, внесли изменения в Положение о Почётной грамоте  Совета 
депутатов  и Администрации МО «Красногорский район», в Правила депутатской 
этики депутатов Совета депутатов, в бюджет района на 2016 год, в состав эксперт-
ной комиссии по защите здоровья и развития детей, в порядок формирования Ад-
министративной комиссии, в состав Административной комиссии, утвердили Поло-
жение о маневренном жилищном фонде. 

15 декабря в работе сессии Красногорского районного Совета депутатов при-
няли участие 17 депутатов, в повестку сессии было включено 11 вопросов. 

Депутаты утвердили прогноз социально-экономического развития МО  
«Красногорский район» на 2017 год и плановый период 2018 - 2019 годов, Положе-
ние о контрольно-счётном органе МО  «Красногорский район»,  одобрили проект со-
глашения между Администрацией МО «Красногорский район» и администрациями 
муниципальных образований поселений о передаче в поселения отдельных полно-
мочий по решению вопросов местного значения на 2017 год,  внесли изменения в 
порядок формирования и использования бюджетных ассигнований муниципального 
дорожного фонда, в бюджет района на 2016 год, согласовали план приватизации му-
ниципального имущества на 2017 год и согласовали заключение трудового договора 
с аудитором контрольно-счётного органа. Также депутаты утвердили бюджет райо-
на на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов. 
 
МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

 
15 декабря в работе сессии  Малопургинского районного Совета депутатов 

приняли участие 25 депутатов, в повестку сессии было включено 12 вопросов. 
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Депутаты приняли к сведению информацию об итогах социально-
экономического развития района за 9 месяцев 2016 года, отчёт об исполнении бюд-
жета района за 9 месяцев 2016 года, о расходовании средств резервного фонда Ад-
министрации за третий квартал 2016 года. Утвердили поправки в бюджет района на 
2016 год, одобрили соглашения о передаче части полномочий по решению вопросов 
местного значения района муниципальным образованиям поселениям в части  со-
держания автомобильных дорог местного значения в границах населённых пунктов 
поселения. На сессии был утверждён Прогноз социально-экономического развития 
МО «Малопургинский район» на 2017-2019 годы, бюджет МО «Малопургинский рай-
он» на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов. 

29 декабря в работе сессии  Малопургинского районного Совета депутатов 
приняли участие 20 депутатов, в повестку сессии было  включено 8 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в бюджет района на 2016 год, утвердили разме-
ры должностных окладов муниципальных служащих МО «Малопургинский район» и 
порядок формирования фонда оплаты труда муниципальных служащих. 
   
МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

 
14 декабря в работе сессии Можгинского 

районного Совета депутатов приняли  участие 15 
депутатов, в повестку сессии было включено 9 
вопросов. 
Депутаты утвердили Прогноз социально-
экономического развития района на 2017 год и 
на плановый период 2018-2019 годов, бюджет 
МО «Можгинский район» на 2017 год и на плано-
вый период 2018 и 2019 годов. Были приняты 
поправки в бюджет района на 2016 год, внесены изменения  в Правила назначения, 
перерасчета размера и выплаты пенсии за выслугу лет муниципальным служащим, в 
состав Административной комиссии. Депутаты одобрили соглашения о передаче ча-
сти полномочий по решению вопросов местного значения муниципальных образо-
ваний поселений району, утвердили план работы контрольно-счётного отдела на 
2017 год, план работы Совета депутатов на 2017 год, состав редакционного Совета 
средства массовой информации «Собрание муниципальных правовых актов МО 
«Можгинский район». 
 
САРАПУЛЬСКИЙ РАЙОН 

 
22 декабря в работе сессии Сарапульского районного Совета депутатов при-

няли участие 23 депутата, в повестку сессии было включено 16 вопросов. 
Депутаты приняли решение о плане 

социально-экономического развития МО 
«Сарапульский район» на 2017-2019 годы, 
внесли изменения в решение Совета депу-
татов о бюджете на 2016 год, утвердили от-
чёт об исполнении Программы приватиза-
ции имущества за 2016 год, Программу при-
ватизации  имущества  на 2017 год, Положе-
ния о наказах избирателей, о помощнике 
депутата, об оплате труда муниципальных 
служащих МО «Сарапульский район», при-
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няли решение об изменении состава Президиума Совета депутатов. Утвердили бюд-
жет района на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов. Также депутаты 
утвердили план работы Совета депутатов на 2017 год, Порядок формирования и ис-
пользования бюджетных ассигнований муниципального дорожного фонда, призна-
ли утратившими силу решения об утверждении положений о структурных подраз-
делениях, одобрили проект соглашений между Администрацией района и админи-
страциями поселений о передаче отдельных полномочий по решению вопросов 
местного значения в части дорожной деятельности, внесли изменения в состав Ко-
миссии по делам несовершеннолетних и защите их прав. 

 
 
СЕЛТИНСКИЙ РАЙОН 

 
15 декабря в работе сессии Селтинского районного Совета депутатов приня-

ли участие 29 депутатов, в повестку сессии было включено 15 вопросов. 
Депутаты приняли решение о досрочном прекращении полномочий депутата 

Жуйковой А.А., утвердили бюджет района на 2017 год и плановый период 2018-2019 
годов. Были внесены изменения в бюджет текущего года, утверждён прогнозный 
план приватизации на 2017 год, Реестр наказов избирателей на 2017 год, согласова-
но заключение срочного трудового договора с Андреевым А.Ю. на должность заме-
стителя Главы Администрации района по строительству, архитектуре и ЖКХ. 
 
СЮМСИНСКИЙ РАЙОН 

 
22 декабря в работе сессии Сюмсинского районного Совета депутатов приня-

ли участие 20 депутатов, в повестку сессии было включено 12 вопросов. 
 Депутаты утвердили бюджет района на 2017 год и плановый период 2018-
2019 годов, реестр наказов избирателей депутатам Сюмсинского районного Совета 
депутатов, график приёма избирателей, план работы районного Совета депутатов на 
2017 год. 

 
УВИНСКИЙ РАЙОН 
 

21 декабря в преддверии очередной сес-
сии состоялись заседания постоянных депутат-
ских комиссий Увинского районного Совета де-
путатов, где депутаты обсудили проект бюджета 
на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов, 
внесли свои поправки. Вниманию депутатов 
также был представлен прогноз социально-
экономического развития Увинского района на 
2017 год и плановый период 2018-2019 годов.  

26 декабря в работе сессии Увинского 
районного Совета депутатов приняли участие 27 
депутатов, в повестку было включено 25 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в бюджет текущего года, одобрили проекты согла-
шений о передаче части полномочий сельским поселениям, заключили соглашение о 
передаче Контрольно-счётному органу МО «Увинский район» полномочий контроль-
но-счётных органов сельских поселений по осуществлению внешнего муниципально-
го финансового контроля. Депутаты заслушали и утвердили прогноз социально-
экономического развития МО «Увинский район» на 2017 год и плановый период 
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2018-2019 годов. Утвердили бюджет района на 2017 год и плановый период 2018-
2019 годов. Также на сессии была зарегистрирована депутатская фракция «КПРФ», 
внесены изменения в Положение о Доске Почёта МО «Увинский район», в Положение 
о звании «Почётный гражданин Увинского района». 

28 декабря с рабочей поездкой Увинский район посетил Председатель Прави-
тельства Удмуртской Республики Виктор Савельев. Он побывал на кустовом поли-
гоне твердых коммунальных отходов, предназначенном для захоронения отходов в 
течение 25 лет и имеющим возможность принимать до 100 тысяч кубометров мусо-
ра в год. В 2016 году было завершено строительство первой очереди, в рамках кото-
рой была построена карта площадью 3,5 тыс. кв. м и все вспомогательные сооруже-
ния. Объект получил все необходимые согласования со стороны контролирующих и 
надзорных органов. Получено также разрешение 
на строительство второй очереди полигона, бла-
годаря которому появится еще одна карта и ли-
ния сортировки мусора. Межкустовой полигон 
включён в Территориальную схему обращения с 
отходами производства и потребления, в том чис-
ле, твердыми коммунальными отходами, в Уд-
муртской Республике. Премьер-министр также 
осмотрел здание Увинского профессионального 
колледжа, которое в настоящее время не эксплуа-
тируется и которое Администрация района пред-
лагает реконструировать под начальную школу. Виктор Савельев поручил министру 
строительства, архитектуры и жилищной политики Удмуртской Республики Ивану 
Новикову произвести обследование здания, рассчитать стоимость реконструкции и 
проработать вопрос по включению этого объекта в федеральную программу по 
строительству школ.  

 
ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 
 

27 декабря в работе сессии Шарканского районного Совета депутатов приняли 
участие 27  депутатов, в повестку сессии было включено 17 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в бюджет текущего года, заслушали информацию 
о результатах публичных слушаний по проекту бюджета на 2017 год и плановый пе-
риод 2018-2019 годов, утвердили Прогнозный план приватизации муниципальной 
собственности на 2017 год. Был утверждён бюджет района на 2017 год и плановый 
период 2018-2019 годов, внесены изменения в Устав МО «Шарканский район», 
утверждён план работы Совета депутатов на 2017 
год, согласован план работы Контрольно-счётного 
органа на 2017 год, внесены изменения в состав 
постоянных комиссий Совета депутатов и в гра-
фик приёма граждан депутатами Совета депута-
тов, внесены изменения в Устав редакции газеты 
«Вестник». Депутаты одобрили проекты Соглаше-
ний между Администрацией района и админи-
страциями муниципальных образований поселе-
ний о передаче осуществления части полномочий 
по решению вопросов местного значения.    
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ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 
 
21 декабря в работе сессии Юкаменского районного Совета депутатов приня-

ли участие 18 депутатов, в повестку было включено 13 вопросов. 
 Депутаты утвердили бюджет МО «Юкаменский район» на 2017 год  и на пла-
новый период 2018 и 2019 годов, утвердили Положения об оплате труда, внесли из-
менения в состав Административной комиссии, в состав комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав, утвердили план работы Совета депутатов на 
2017 год. 
 
ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 

 
2 декабря в работе сессии Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов 

приняли участие 24 депутата, в повестку сессии были включены 14 вопросов. 
Депутаты внесли изменения в Положение об Управлении финансов, в Поло-

жение о бюджетном процессе в МО «Якшур-Бодьинский район», в бюджет района на 
2016 год, в состав комиссии по делам несовершеннолетних, приняли к сведению ин-
формацию об исполнении бюджета района за 9 месяцев 2016 года, утвердили про-
гнозный План приватизации имущества, находящегося в собственности МО  «Як-
шур-Бодьинский район» на 2017 год, структуру Администрации района. Также депу-
таты утвердили бюджет МО «Якшур-Бодьинский район» на 2017 год и на плановый 
период 2018 и 2019 годов. 

28 декабря в работе сессии Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов 
приняли участие 25 депутатов, в повестку сессии было включено 9 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в бюджет текущего года, одобрили проект Со-
глашения о передаче части полномочий района администрациям сельских поселе-
ний, утвердили Положение о порядке оказания мер социальной поддержки гражда-
нам в виде компенсации расходов, возникших в связи с ростом фактической оплаты 
за отопление, превышающей предельные максимальные индексы изменения разме-
ра платы граждан за коммунальные услуги на 2017 год. Также на сессии было 
утверждено Положение о Контрольно-счётном органе МО «Якшур-Бодьинский рай-
он», утверждён Реестр наказов избирателей, состав Административной комиссии и 
план работы Совета депутатов на 2017 год.  
 
ЯРСКИЙ РАЙОН 

 
20 декабря в работе сессии Ярского районного Совета депутатов приняли 

участие 27 депутатов, в повестку было включено 14 вопросов. 
Депутаты утвердили бюджет района на 2017 год и плановый период 2018-

2019 годов, согласовали заключение трудового договора с Первым заместителем 
Главы Администрации Игнатовой Е.А., согласовали передачу отдельных полномочий 
по решению вопросов местного значения администрациям сельских поселений, 
утвердили прогнозный план приватизации муниципального имущества, сформиро-
вали новый состав Общественного совета, утвердили Положение о Почётной грамо-
те МО «Ярский район», план работы Совета депутатов на 2017 год, внесли изменения 
в состав Молодёжного парламента при Совете депутатов МО «Ярский район». 

20 декабря состоялась районная конференция «Знатные люди земли Яр-
ской», посвящённая известным людям Ярского района. С приветственным словом 
выступила Глава МО «Ярский район» Уткина Т.Н.. Она проинформировала участни-
ков конференции об историческом и экономическом положении района. О Почётных 
гражданах Ярского района, о земляках, которые прославили республику и страну 
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своими успехами в области науки, культуры и литературы, подробно рассказал 
Председатель районного Совета депутатов Александр Юрьевич Старцев. Главы му-
ниципальных образований рассказали о почётных жителях своих поселений. После 
торжественной части участникам конференции подарили яркие художественные 
номера учащиеся Ярской школы искусств.  

21 декабря в Ярском районе с очередным рабочим визитом побывали депу-
таты от Ярского района - Председатель Государственного Совета Удмуртской Рес-
публики  Владимир Петрович Невоструев и депутат Государственного Совета Рауф 
Мухаметович Каримов. В посёлке Яр они посетили две многодетные семьи, в селе 
Укан побывали на новогоднем представлении для учащихся начальных классов и 
для детсадовской группы Уканской школы. Все дети, с которыми встречались Вла-
димир Невоструев и Рауф Каримов, получили сладкие новогодние подарки. В заклю-
чение В.П. Невоструев провёл рабочую встречу с педагогическим коллективом Укан-
ской средней общеобразовательной школы, где были обсуждены вопросы образова-
ния, положение дел в республике и районе, и задачи на предстоящий год. 

29 декабря в работе сессии Ярского районного Совета депутатов приняли 
участие 20 депутатов, в повестку сессии было включено 5 вопросов. Депутаты при-
няли поправки в бюджет на текущий год и внесли изменения в бюджет на 2017 год и 
плановый период 2018-2019 годов. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Информационный вестник Государственного Совета Удмуртской Республики 
подготовлен Управлением информационно-аналитического обеспечения Аппарата 
Государственного Совета при участии Управления по связям с общественностью и 
взаимодействия со средствами массовой информации  и Организационного управле-
ния. 


